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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Promueve ERP reelección de ediles ante senadores  
Reformas para permitir la reelección de presidentes municipales, incremento de 10% en 
la asignación de recursos del ramo 28 y dotar de mayores facultades fiscales para los 
ayuntamientos, pidió a los senadores de su partido promover en el Congreso de la Unión, 
el alcalde Eduardo Rivera Pérez. (El Sol de Puebla) 

   
 

 

Economía sigue sólida: Banxico 
El Gobernador del Banco de México Agustín Cartens reiteró que aunque el panorama de la 
economía del país es favorable, factores exógenos podrían incidir en el ritmo de 
crecimiento, por lo cual resulta necesario promover las reformas estructurales que se 
requieren. (Síntesis) 

  
 

 

Convierten metrobús en negocio electoral 
La Secretaría del Transporte (ST) este miércoles pidió credenciales de elector para 
entregar las tarjetas de acceso al metrobús apuntando el número de folio y el domicilio 
del pasajero. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

La noria gigante costará entre 200 y 2 mil millones 
La compra de una noria gigante por parte del gobierno morenovallista podría llegar a una 
cifra de entre 200 y 2 mil millones de pesos, según publicó el diario Reforma. La 
adquisición del atractivo turístico se habría pactado en noviembre del año pasado, aunque 
la administración estatal nunca hizo público el proyecto. (Cambio) 

  
 

 
Cartens: la reforma energética es la buena 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo a senadores que aplicar IVA en 
alimentos y medicinas es una “área de oportunidad”, pero ese tema lo lleva la Secretaría 
de Hacienda, y planteó que más que la reforma hacendaria, la que va a dotar de recursos 
frescos al país es la energética, según detallaron los senadores Ernesto Cordero, José 
Rosas Aispuro y Héctor Larios. (Milenio digital) 

  
 

 

Reprueba el PRI resultados de Moreno Valle 
El PRI y el PVEM dejaron al descubierto los números rojos del gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas, a quien responsabilizan del despido de 7 mil trabajadores de la 
administración estatal, la pérdida de cuatro posiciones en el ranking de los estados más 
seguros y la construcción de siete megaobras asignadas a compañías que no son 
poblanas y que resultaron inservibles o costosas. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Incumplen apertura de CIS y paralizan servicios por mudanza 
Aunque el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció durante su Segundo Informe 
que este miércoles el Centro Integral de Servicios (CIS) comenzaría operaciones, la 
realidad fue otra debido a que las oficinas aún no ofrecen servicios a los usuarios, puesto 
que carecen de servicios básicos como electricidad, internet o telefonía. (e-consulta) 

 

 
 

 

Llegada de turistas a Puebla creció 30%, afirma Moreno Valle 
El arribo de turistas a Puebla registró un incremento de 30 por ciento en lo que va de la 
presente administración, comparado con 2010. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Puebla tiene capacidad para contratar deuda pública a través de los PPS: 
Ernesto Cordero 
El coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Ernesto Cordero 
Arroyo, avaló la decisión del gobierno del estado de Puebla de contratar deuda pública 
por medio de los Proyectos por Prestación de Servicios (PPS), ya que  no se puede 
comparar el estado poblano con Coahuila. (Contraparte) 
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PRI se lanza contra el gobierno de Moreno Valle 
Durante el segundo año de labores del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, la pobreza 
incrementó en Puebla, la inversión en materia de obras se centró en la capital del estado 
y los robos a transeúntes y en casa habitación se duplicaron, criticó el dirigente estatal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo. (Puebla 
Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Abre Gabinete lista de bienes 
El Presidente Peña y los miembros de su Gabinete hicieron públicas sus declaraciones 
patrimoniales donde revelaron el número de bienes que poseen. (Reforma) 

  
 

 
Peña y equipo transparentan patrimonio 
El presidente Enrique Peña Nieto y los secretarios de Estado presentaron su declaración 
patrimonial para cumplir con una "obligación ética que normará al gobierno y que tiene 
que ver con la rendición de cuentas". (El Universal) 

 
 

 

 
Cartens: la reforma energética es la buena 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo a senadores que aplicar IVA en 
alimentos y medicinas es una “área de oportunidad”, pero ese tema lo lleva la Secretaría 
de Hacienda, y planteó que más que la reforma hacendaria, la que va a dotar de recursos 
frescos al país es la energética, según detallaron los senadores Ernesto Cordero, José 
Rosas Aispuro y Héctor Larios. (Milenio digital)  

  
 

 
Peña y su gabinete revelan bienes sin aclarar los montos 
En los 10 meses anteriores el presidente Enrique Peña Nieto no sumó bienes inmuebles a 
sus propiedades, según se desprende de la declaratoria patrimonial difundida ayer, en la 
cual registra los mismos cuatro terrenos, cuatro casas-habitación y el departamento 
presentados en el inicio de su campaña en 2011. Tanto ahora como entonces omitió 
difundir el valor de esos bienes raíces. (La Jornada) 

  
 

 

Bancos pequeños, los más expuestos a deuda subnacional 
En casos como el de Interacciones y Multiva, los créditos a estados y municipios 
representan hasta 73 y 56% de su cartera, respectivamente. (El Economista Digital) 

  
 

 
La reforma educativa ya es constitucional 
Los Congresos locales de Yucatán, Campeche, Hidalgo y Baja California Sur aprobaron 
ayer la reforma educativa, con lo cual suman 19 los estados que la han avalado,  dos más 
de los que se requieren –la mitad más uno del total nacional— para validar las reformas a 
la carta magna. (Crónica Digital) 

  
 

 
Proponen cárcel por deuda estatal; PAN prepara reforma contra crisis locales 
El PAN presentó en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión una iniciativa en la 
que se pide incluir en el Código Penal Federal a los gobernadores y alcaldes para que 
sean castigados hasta con 12 años de cárcel y hasta con 12 años de inhabilitación en 
caso de que endeuden de manera irresponsable sus estados y municipios. (Excélsior) 

 
 
 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
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INTOLERANCIA 

• Propone Rivera a senadores la reelección de alcaldes 
El alcalde de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue el anfitrión del encuentro entre los senadores del 
PAN. Rivera Pérez recibió al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. En palacio municipal, Eduardo Rivera 
Pérez les dio una cordial bienvenida a los senadores. Pero también fijó su postura sobre la agenda legislativa del 
PAN en el tema del municipio. El alcalde de Puebla planteó fortalecer financieramente a los municipios, a través 
de ampliar los recursos del Ramo 33 y del Ramo 28, así como pidió la reelección de alcaldes y legisladores. 
(Mireya Novo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104928 
 
INTOLERANCIA 

• “El PAN continuará gobernando Puebla” 
En su primer día de actividades, los senadores del PAN estudiaron la propuesta de agenda legislativa para el 
próximo año. Por la mañana arrancaron su encuentro legislativo escuchando a especialistas en temas económicos, 
sociales y políticas. Al mediodía comieron con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y finalmente, por la 
tarde sostuvieron una encerrona para abordar los temas de la agenda legislativa panista. En el encuentro, cuyas 
actividades iniciaron ayer en un hotel de la zona de Angelópolis, los senadores escucharon a analistas y revivieron 
a exfuncionarios del sexenio pasado como el exsecretario de Hacienda, Agustín Carstens, actualmente gobernador 
del Banco de México. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104926 
 

 
 
CAMBIO  

• Discuten en plenaria la ratificación de ediles 
El Partido Acción Nacional (PAN) entrará a la discusión de la reelección de alcaldes y legisladores en la reunión 
plenaria que desarrollan sus senadores en Puebla, afirmó su coordinador, Ernesto Cordero Arroyo. En su discurso, 
el exfuncionario federal dijo que es necesario fortalecer a los municipios, dándoles los recursos para que puedan 
operar, planear proyectos, así como recompensar a aquellos alcaldes que realizan un buen manejo de sus 
finanzas. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/metropolis/item/467-discuten-en-plenaria-la-
ratificaci%C3%B3n-de-ediles 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Destaca Rivera transparencia y manejo presupuestal ante senadores del PAN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró ante la Reunión Plenaria de Senadores del 
Partido Acción Nacional (PAN) que el ayuntamiento de Puebla se ha mantenido con un manejo honesto, 
transparente y responsable de las finanzas municipales, lo cual se traduce en una recaudación de 415 millones de 
pesos. El edil aseguró que esta recaudación, que se ubica como una de las más grandes de las ciudades del país, 
se debe principalmente a la confianza de los poblanos en el gobierno municipal, por lo que pidió a los senadores 
del PAN su respaldo para impulsar dos propuestas en el Congreso de la Unión. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/destaca-rivera-transparencia-y-manejo-presupuestal-
ante-senadores-del-pan_id_18837.html  
 

 
 
MILENIO  

• Propone Rivera Pérez reelección de alcaldes 
La reelección de alcaldes y el incremento del 20 al 30 por ciento en las participaciones del Ramo 28 y 33, fueron 
las solicitudes que el alcalde Eduardo Rivera Pérez hizo a los senadores del Partido Acción Nacional (PAN). La 
petición del albiazul se dio durante la comida que ofreció en el Palacio del Ayuntamiento, lugar al que también 
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acudió el gobernador Rafael Moreno Valle, diputados federales, secretarios estatales, diputados locales y 
Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial y aspirante a la alcaldía de Puebla. 
(María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287ba91b4d  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Incremento del Ramo 28 y reelección de ediles, propuestas panistas 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez en su calidad de presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes 
(ANAC), presentó dos propuestas a los senadores panistas, que se reunieron la tarde de este miércoles en las 
instalaciones del Palacio Municipal, mismas que dijo deben analizarse; la primera es que se atienda el 
fortalecimiento hacendario que es un incremento, es decir que se incrementen las aportaciones del ramo 28 hasta 
en un 30 por ciento. Se trata, dijo de ampliar las potestades tributaras para los municipios, por lo que subrayó 
esto tendrá que ser mediante un estricto control y obligatoriedad de una mayor transparencia y rendición de 
cuentas. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Ofrece comida Eduardo Rivera para los senadores panistas 
Después de la jornada de trabajo que tuvieron los legisladores panistas en la plenaria organizada en Puebla, 
fueron recibidos por el alcalde Eduardo Rivera en el patio del palacio municipal en donde el edil ofreció una 
comida a la que asistió también el gobernador Rafael Moreno Valle. Al tomar la palabra, el coordinador de los 
senadores panistas y presidente del Senado, Ernesto Cordero Arroyo, recalcó que existen similitudes en cuanto a 
resultados en estados y ciudades en que gobierna Acción Nacional y esto es más evidente cuando se contrasta 
con municipios en donde la administración irresponsable ha provocado crisis económicas graves. (Verónica 
Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Eduardo Rivera pide reelección de ediles a senadores del PAN 
En la plenaria que sostienen en Puebla los senadores del PAN, el edil Eduardo Rivera Pérez pidió que se haga la 
reforma correspondiente para que pueda darse la reelección de alcaldes. Durante una comida que les ofreció en el 
palacio municipal de Puebla, les manifestó: Nuestro planteamiento, y quizá lo diría con mayor vehemencia, es la 
reelección municipal, asunto de la agenda nacional que no puede seguir siendo soslayado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35141:eduardo-rivera-pide-con-
vehemencia-reelecci%C3%B3n-ante-plenaria-de-senadores-del-pan&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Senadores panistas se reúnen con RMV y ERP 
Durante su visita al Palacio Municipal, en donde se llevó a cabo una comida en la que estuvieron invitados los 
senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, el gobernador del estado de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, subrayó la estrecha colaboración que sostiene con el alcalde capitalino, Eduardo Rivera 
Pérez, para ejecutar obras de infraestructura en beneficio de la población. En el acto, el mandatario estatal, 
reiteró la bienvenida al presidente del Senado de la República, Ernesto Cordero Arroyo, y a las senadoras y 
senadores del PAN, así como a los presidentes municipales de Atizapán, Tenancingo y Tierra Blanca. (Dulce 
Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Senadores-panistas-se-
reunen-con-RMV-y-ERP&id=40419 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Enero de 2013 
 
 

 5 

 
 
NG PUEBLA 

• Rivera pide a senadores apoyar reelección de ediles 
Durante la reunión con Senadores del Partido Acción Nacional que se celebró en Puebla, el presidente municipal 
Eduardo Rivera expuso que la capital poblana ha tenido un manejo honesto, transparente y responsable de las 
finanzas municipales. Agregó que se ha logrado que la recaudación por el impuesto predial superara a lo obtenido 
por el Ramo 33 y teniendo una recaudación 415 millones de pesos, derivado de la confianza de los poblanos en el 
gobierno municipal. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47876rivera-pide-senadores-apoyar-reelección-de-ediles#.UPfNPEdk3uU 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Claridad o clausura en casas de empeño, advierte ayuntamiento   
Por unanimidad, el Cabildo aprobó reformas al Código Reglamentario Municipal (Coremun) mediante las que 
obliga a las casas de empeño y venta de valores, a reforzar las medidas de seguridad como estrategia de 
combate a la delincuencia, principalmente en el Centro Histórico. Las consideraciones que desde el año pasado 
sugirieron la Dirección de Regulación y Normatividad Comercial y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM) para evitar que los artículos y joyería que es robada sea vendida de manera anónima en este 
tipo de establecimientos, se harán obligatorios una vez que sean publicadas en el Periódico Oficial del Estado. 
(Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2845103.htm   
 

 
 
SINTESIS 

• Aprueba Cabildo mayor seguridad para Casas de empeño 
Después de que era opcional la instalación de software de vigilancia, monitoreo y registro en las casas de empeño 
y compra-venta de oro, a fin de frenar la comercialización de objetos robados en estos establecimientos, en este 
año será obligatorio debido a que el Cabildo aprobó la reforma los artículos 628 en su fracción III y 628 ter del 
Código Reglamentario para el Municipio. Por unanimidad, el cuerpo colegiado aprobó la instalación del sistema 
operativo a operativo en este tipo de negocios, por lo que ahora la persona que solicite una licencia de 
funcionamiento de este giro comercial tendrá que cubrir con este requisito. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 
SINTESIS 

• Afilian a Puebla capital en la Cruzada Nacional Contra el Hambre y la Pobreza Extrema 
El subsecretario de planeación y evaluación de la Secretaria de Desarrollo Social federal, Juan Carlos Lastiri 
Quirós  confirmó que la capital poblana estará incluida en el programa nacional 'Cruzada Nacional Contra el 
Hambre y la Pobreza Extrema', por lo que sólo esperarán las reglas de operación, informó el regidor del PRI, 
Octavio Castilla Kuri. En entrevista, el regidor priista resaltó que después de la reunión con la secretaría de 
Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga y el Subsecretario de Prosperidad, Planeación y Evaluación, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, se avaló su propuesta de anexar al grupo de 400 municipios que fueron priorizados para combatir 
el hambre y la pobreza debido a que importancia como Metrópoli y sus índices de marginación. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 
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• Confirma Cañedo adquisición de rueda 
El director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca, confirmó que hay la intención del gobierno del estado 
de construir una rueda panorámica gigante en la capital poblana al estilo de Inglaterra y Dubái. De acuerdo con lo 
que sabe el funcionario municipal, la estructura cuenta con aproximadamente 80 metros de altura y tiene 54 
góndolas panorámicas; se estaría instalando tentativamente en el parque del Paseo Bravo, para lo cual se están 
analizando las alternativas que hay. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104938 
 
INTOLERANCIA 

• Exigen destitución del edil auxiliar de La Libertad 
Nuevamente habitantes de La Libertad exigieron al ayuntamiento de Puebla la destitución inmediata de su edil 
auxiliar Julián Limón García quien sigue realizando diversas irregularidades, lo que se ha denunciado y que hasta 
el momento se mantiene impune. De hecho, este edil auxiliar mantiene una investigación en su contra ante la 
Contraloría municipal por haber rentado en varias ocasiones la plaza pública donde se encuentra el volcán 
Cuexcomate, para la realización de fiestas privadas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104936 
 
INTOLERANCIA 

• Comuna rehabilitará al tianguis de La Piedad 
Para reconstruir los locales que se quemaron en el tianguis La Piedad, el ayuntamiento de Puebla podría hacer uso 
de un fondo económico que se tiene para estas contingencias o, en su caso, hacer valer el seguro de siniestros del 
inmueble. Al respecto, el secretario de Gestión Urbana de la comuna, Felipe Velázquez Gutiérrez, aseveró que aun 
cuando no tienen recursos etiquetados para siniestros, la administración municipal cuenta con un fondo para 
obras emergentes para destinarlos a la reconstrucción de 20 locales que resultaron afectados por un incendio. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104935 
 
INTOLERANCIA 

• Ayuntamiento mete en cintura en casas de empeño 
El ayuntamiento de Puebla tendrá facultades para regular la operación de todas las casas de empeño de la capital, 
con el fin de hacerlos lugares seguros y verificar que no se vendan productos que con anterioridad fueron 
robados. Para ello, en sesión ordinaria de Cabildo se aprobó por unanimidad los nuevos lineamientos que deberán 
tener las casas de empeño que existen en la capital o que deseen abrir, para garantizar la seguridad de las 
prendas y tener un control más riguroso de las personas que los empeñan. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104934 
 
INTOLERANCIA 

• Piden demoler locales de La Isla de Central de Abasto 
Este predio que fue la disputa de por lo menos 10 años por parte de los bodegueros en contra de un particular 
que puso una comercializadora de carne Praid, ahora vuelve a ser un “foco rojo” para la administración municipal. 
Integrantes del Consejo General de la Central de Abasto, así como bodegueros del lugar, se manifestaron en 
palacio municipal para exigir al ayuntamiento se frenen abusos y actos de corrupción de funcionarios municipales. 
Lo anterior, con la finalidad de exigir al presidente municipal Eduardo Rivera derribe la construcción ilegal de 
cuatro locales que serán destinados para nuevos negocios en este terreno. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104932 
 

 
 
CAMBIO  

• ST empieza trámite para la rueda de la fortuna 
El gobierno del estado, a través de la Secretaría de Transporte, ya solicitó al Ayuntamiento de Puebla la licencia 
para los estudios preliminares de la mecánica de suelo con el fin de iniciar los trabajos de cimentación de la rueda 
de la fortuna, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En 
entrevista, el funcionario municipal señaló que se otorgará la autorización a la administración morenovallista 
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cuando se fije una fecha de inicio del proyecto que comprende la instalación de la estructura de 80 metros de 
diámetro en las inmediaciones del Paseo Bravo. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/456-st-empieza-
tr%C3%A1mite-para-la-rueda-de-la-fortuna 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Regulará el ayuntamiento de Puebla a las casas de empeño y la compra de metales 
El cabildo de Puebla aprobó, por unanimidad, reformar el Código Reglamentario Municipal (Coremun) para normar 
a las casas de empeño y a los negocios de compra venta de metales con la intención de evitar la circulación de 
bienes robados y brindar mayor seguridad a la ciudadanía. La propuesta, que reforma el capítulo 15 del Coremun, 
fue presentada por el regidor Jaime Zurita, presidente de la Comisión de Gobernación, quien explicó que el 
gobierno municipal supervisará directamente, a través de un software, todas las operaciones realizadas en las 
casas de empeño y en las revendedoras de objetos como monedas, oro y plata de la capital. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/regulara-el-ayuntamiento-de-puebla-a-las-casas-de-
empeno-y-la-compra-de-metales_id_18835.html  
 

 
 
MILENIO  

• Tendrán casas de empeño un registro fotográfico de clientes 
Las más de 120 casas de empeño ubicadas en la ciudad de Puebla estarán obligadas a llevar un registro 
fotográfico de cada uno de sus clientes, así como de los movimientos que realicen y de la frecuencia, esto con el 
objetivo de evitar la venta de productos robados, a esta iniciativa también se incluirán los establecimientos de 
compra y venta de oro. En sesión ordinaria de cabildo, el ayuntamiento aprobó modificaciones y adiciones al 
artículo 628, 629 y 630 del capítulo 15 correspondiente a establecimientos de giros comerciales autorizados del 
Código Reglamentario Municipal (Coremun), los cuales obligarán a estos giros para que modifiquen su 
funcionamiento. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b9b83ef  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• ST solicitó licencia preliminar para estudios de suelo por 'rueda de la fortuna' 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, 
informó que la Secretaria de Transportes ha solicitado una licencia preliminar para el estudio de mecánica de 
suelo y hacer los trabajos de cimentación para la colocación de una "rueda de la fortuna" que aproximadamente 
tendrá 80 metros de altura. En este sentido, no descartó que las licencias de estudios preliminares se otorguen al 
Gobierno estatal pero será hasta que sean solicitadas por el propio Ejecutivo, por lo que dijo que la autoridad 
municipal solo conoce el proyecto de palabra. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• La rueda de la fortuna más ‘grande’ llegaría al Paseo Bravo 
Rafael Moreno Valle Rosas habría encargado a una empresa de Munich, Alemania, la construcción de  la rueda de 
la fortuna transportable más grande del mundo. Ese aparato de diversión se instalaría en el parque Paseo Bravo y 
forma parte de una estrategia turística para atraer a mayores visitantes a la capital poblana, según dio cuenta un 
medio nacional este miércoles. En días pasados, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dejó 
entrever que llegaría un aparato de este tipo antes de la celebración de la Batalla de Puebla, que se celebra en los 
primeros días de mayo. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48533 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Abusos del edil auxiliar de la Libertad, terminan con paciencia de habitantes 
Alrededor de 100 vecinos de la Junta auxiliar de La Libertad, se manifestaron frente a la presidencia para pedir la 
renuncia de Julián Limón García, presidente de la demarcación, ya que denunciaron ha incurrido en casos de 
nepotismo al tener familiares trabajando en su administración y hace negocio con el cobro excesivo por el 
mantenimiento y el refrendo de los espacios en el panteón. Por lo anterior, solicitaron al Ayuntamiento de Puebla 
intervenga para impedir sigan las diversas irregularidades en su administración. Aprovechando la protesta, los 
vecinos pidieron a la comuna poblana evite incrementar la tarifa de entrada al Cuexcomate. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Comité Ciudadano para la Transparencia rindió protesta ante Cabildo de Puebla 
Durante la Sesión Ordinaria de Cabildo realizada este día el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez tomó 
protesta a los nuevos integrantes del Comité Ciudadano para la Transparencia, una vez que fue aprobado por 
unanimidad la designación de los nuevos integrantes. El Comité Ciudadano para la Transparencia estará integrado 
por Juan Bosco Ignacio Rosillo Martínez (Comisionado Propietario),  Ingried Rojas Rocha (Comisionada 
Propietaria) y Javier Castelán Cuoto (Suplente). (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35148:comit%C3%A9-ciudadano-para-la-
transparencia-rindi%C3%B3-protesta-ante-cabildo-de-puebla&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Rinde protesta ante el Cabildo el Comité Ciudadano para la Transparencia de Puebla 
Durante la Sesión Ordinaria de Cabildo realizada este día el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez tomó 
protesta a los nuevos integrantes del Comité Ciudadano para la Transparencia, una vez que fue aprobado por 
unanimidad la designación de los nuevos integrantes. El Comité Ciudadano para la Transparencia estará integrado 
por Juan Bosco Ignacio Rosillo Martínez (Comisionado Propietario),  Ingried Rojas Rocha (Comisionada 
Propietaria) y Javier Castelán Cuoto (Suplente). (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rinde-protesta-ante-el-
Cabildo-el-Comite-Ciudadano-para-la-Transparencia-de-Puebla&id=40417 
 
RETO DIARIO 

• IMD presenta segunda etapa de la Escuela de la Fundación Real Madrid 
Después de más de un año de haber iniciado uno de los proyectos de mayor relevancia en materia deportiva para 
nuestra Ciudad, el Instituto Municipal del Deporte encabezado por Ximena Mata Zenteno, presentó la segunda 
etapa de la Escuela Socio-Deportiva de la Fundación Real Madrid en Puebla, escuela que desde su puesta en 
marcha, marcó el inicio de un nuevo concepto deportivo-social que beneficia a niñas, niños y jóvenes de escasos 
recursos. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMD-presenta-segunda-
etapa-de-la-Escuela-de-la-Fundacion-Real-Madrid-&id=40411 
 
RETO DIARIO 

• Comerciantes de la Central de Abasto se manifiestan frente al Palacio Municipal 
A unas horas que inicie la comida del alcalde, Eduardo Rivera Pérez, con legisladores federales en el Palacio 
Municipal, más de 400 personas provenientes de la Central de Abasto se manifestaron frente al ayuntamiento 
para exigir a la Comuna el retiro de espacios que invadan las entradas a la isla de este lugar. Alrededor del 
mediodía de este miércoles, cientos de inconformes, entre taxistas, comerciantes y cargadores, arribaron al 
centro de esta ciudad con pancartas y gritos, exigieron al alcalde girar instrucciones para retirar al menos a ocho 
personas que se establecieron desde hace algunos días frente a una de las entradas a la Central de Abasto. 
(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comerciantes-de-la-
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Central-de-Abasto-se-manifiestan-frente-al-Palacio-Municipal&id=40393 
 

 
 
NG PUEBLA 

• Casas de empeño bajo supervisión municipal 
En su primera sesión ordinaria de 2013, el Cabildo de Puebla aprobó las reformas al capítulo 15 del Código 
Reglamentario Municipal (Coremun) para normar a las casas de empeño y a los negocios de compra-venta de 
metales, con el fin de evitar la circulación de bienes robados en esos establecimientos y así brindar seguridad a la 
ciudadanía. Con la reforma aprobada este miércoles por el Cuerpo Edilicio, el gobierno encabezado por Eduardo 
Rivera Pérez supervisará directamente -por medio de un software de seguridad- todas las operaciones realizadas 
tanto en casas de empeño como en revendedoras de objetos de monedas, oro y plata. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47875casas-de-empeño-bajo-supervisión-municipal#.UPfNfUdk3uU 
 
NG PUEBLA 

• Ayuntamiento estudia instalar Rueda de la Fortuna 
La Secretaría de Transporte del Estado ya solicitó al Ayuntamiento de Puebla, la licencia preliminar para el estudio 
de mecánica de suelo y permita iniciar con los trabajos de cimentación de la Rueda de la Fortuna, informó Felipe 
Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del ayuntamiento de Puebla. Sin embargo, el 
funcionario municipal explicó que la autorización para iniciar dicho proyecto emprendido por el gobierno del 
estado, que comprende instalar esta rueda de una dimensión de 80 metros de diámetro a un costado del kiosco 
del Paseo Bravo, se dará hasta que se fije una fecha en concreto de cuando se realizará. (Evangelina Rosales 
Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47862ayuntamiento-estudia-instalar-rueda-de-la-fortuna#.UPfOaEdk3uU 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Molesta a usuarios solicitud de datos personales a cambio de tarjetas RUTA 
La Secretaría de Transportes (ST) comenzó ayer con la primera entrega gratuita de 50 mil tarjetas electrónicas 
para abordar la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), pero causó molestia a una parte de los usuarios al 
solicitarles una identificación personal para que fueran anotados sus datos personales, como el número serial de 
credencial de elector. Personal de la propia dependencia estatal y de la empresa responsable de la distribución de 
los plásticos, Attamaximus, justificaron la medida por cuestiones de control interno. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2845097.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Estados y municipios deben ser productivos con sus recursos: Carstens  
Los estados y municipios del país requieren de un manejo mas productivo de sus recursos, manifestó Agustín 
Cartens Carstens, gobernador del Banco de México, tras el anuncio de Luis Videgaray Caso, secretario de 
Hacienda y Crédito Público, en el sentido de que no habrá rescate de las haciendas con un nivel alto de 
endeudamiento. Por su parte, Ernesto Cordero Arroyo, coordinador de los senadores del PAN, consideró que 
Puebla es de los estados con mayor orden en sus finanzas públicas, descartó que los proyectos de PPS puedan 
endeudar al estado al mismo nivel que Coahuila. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2845021.htm   
 

 
 
SINTESIS 

• Se reducen 13% los robos de vehículos 
Puebla reportó un descenso del trece por ciento en la incidencia de vehículos asegurados robados en el periodo 
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diciembre 2011 -noviembre 2012, con respecto al año previo, conforme indicadores de la  Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros (AMIS). Puebla, en concordancia con el volumen de su parque vehicular, se mantiene 
dentro de un conjunto de diez estados con la mayor incidencia en robos de autos, superado por Estado de México, 
Distrito Federal, Nuevo León, Jalisco, Sinaloa, Chihuahua, Tamaulipas, Veracruz y Coahuila. Son 73 mil 916 autos 
robados asegurados a nivel nacional, de los cuales mil 378 se reportaron en Puebla, es decir el 1.86 por ciento del 
total nacional. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Convierten metrobús en negocio electoral 
La Secretaría del Transporte (ST) este miércoles pidió credenciales de elector para entregar las tarjetas de acceso 
al metrobús apuntando el número de folio y el domicilio del pasajero. Pero no solo se les pedía a los solicitantes la 
credencial para votar, sino de la misma se apuntaba el nombre, la dirección, número de teléfono fijo y de celular, 
correo electrónico, edad, género y finalmente se pidió la firma. Luego de que medios de comunicación 
documentaron la anómala situación, llegó una llamada de oficinas centrales de la dependencia para frenar la toma 
de datos, aunque en los formatos muestra claramente un espacio para el número de credencial del Instituto 
Federal de Electricidad (IFE). (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104940 
 

 
 
CAMBIO  

• 25-40 minutos, la frecuencia de paso del metrobús 
Las primeras pruebas del metrobús han resultado un total fracaso ante el sobrecupo que se presenta en las 
unidades articuladas, pues un gran número de curiosos que sólo quieren probar la novedad del transporte público 
en la capital poblana, impide que los clientes potenciales de la primera línea recién inaugurada lo aborden para 
llegar a sus destinos cotidianos. La frecuencia de paso de las unidades, además, es de 25 a 40 minutos. El punto 
crítico de la ruta se presenta en el paradero Juárez-Serdán por ser el intermedio del recorrido y el más cercano al 
centro de la ciudad. Estudiantes, amas de casa, trabajadores y fisgones se aglomeran por más de una hora para 
el abordaje. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/464-poblanos-curiosos-saturan-
el-metrob%C3%BAs 
 

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Compró RMV rueda de la fortuna de 78 metros; debe trasparentar adquisición: CAIP 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas compró a la empresa alemana Maurer German Wheels una de las 
ruedas de la fortunas transportables más grandes del mundo, con 78 metros de altura, la cual será colocada en la 
ciudad. Maximiliano Nenning, diseñador de Bussink Landmarks, confirmó que la noria, que soportará un viaje de 
mil 700 personas cada hora, llegará a finales de marzo a la región de Puebla, luego de realizar las pruebas 
necesarias en Alemania. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/compro-rmv-rueda-de-la-fortuna-de-78-metros-debe-
trasparentar-adquisicion-caip_id_18836.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Exige el CMCPI que el INAH desmonte las estructuras de la Casa del Torno 
El Comité Mexicano para la Conservación del Patrimonio Industrial A.C. (CMCPI) exigió que el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH) desmonte las estructuras metálicas que el gobierno estatal colocó de manera 
arbitraria en la antigua casa del Torno. También demandó que el organismo sancione a los responsables de la 
destrucción del inmueble, que se encontraba en el catálogo de monumentos históricos desde 1977. En una carta 
rubricada por su presidente, Marcela Sonia Espinosa Martínez, y dirigida a Sergio Raúl Arroyo García, director 
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general del INAH, al Congreso del estado de Puebla, al cabildo de la capital y a la opinión pública (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-exige-el-cmcpi-que-el-inah-desmonte-las-estructuras-de-
la-casa-del-torno_id_18854.html  
 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Por obras, Puebla no se endeudará como Coahuila: Ernesto Cordero 
Es absurdo comparar las finanzas de Puebla con el estado de Coahuila, no hay riesgo de que la administración 
que encabeza Moreno Valle genere pasivos superiores a los ingresos que obtiene, aseveró Ernesto Cordero 
Arroyo, coordinador de los Senadores del Partido Acción Nacional. En entrevista, el albiazul aseguró que los 
proyectos que realiza el gobierno del estado, a cargo de Rafael Moreno Valle se transparentan y aseguró que es el 
Congreso el que tiene que “prestar atención” a la manera en cómo se ejecutan las finanzas. Incluso, dijo, que 
Puebla es de los estados que más ha incrementado la recaudación tributaria en ingresos propios y no cuenta con 
problemas de finanzas públicas. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/por-obras-puebla-no-se-
endeudara-como-coahuila-ernesto-cordero 
 
E-CONSULTA 

• El Metrobús fue inaugurado como parte de una fiesta: MFN 
Las autoridades estatales deberán informar de manera veraz y oportuna sobre las operaciones y las condiciones 
que prevalecerán en el sistema Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), consideró el presidente de la Red 
Mexicana de Franquicias (MFN), Javier Maldonado Moctezuma. Y es que la falta de planeación y organización ha 
derivado en molestias para la población en general y los usuarios, esto al referir que se inauguraron las acciones 
del Metrobús como parte de la "fiesta" programada. Expresó qué para el gobierno era urgente arrancar el sistema 
RUTA pues los invitados al segundo informe tenían que ser testigos de las acciones que se realizan en Puebla. 
(Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-metrobus-fue-inaugurado-
como-parte-de-una-fiesta-mfn 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• RUTA inicia operaciones a tope 
En su segundo día de pre operación los autobuses de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) lucen a 
tope. Desde las primeras horas de la mañana, los vehículos de este nuevo sistema de transporte público que 
corre de Chachapa a Tlaxcalancingo trasladan a cientos de poblanos que como Omar comienzan a vivir esta nueva 
experiencia. Sin embargo, la mayoría de los usuarios viajan con el tiempo encima, ya que algunas unidades 
tardan hasta 25 minutos en llegar a las estaciones. De cualquier manera, las personas que utilizan los camiones 
articulados solicitan mayor información en torno al servicio. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• La rueda de la fortuna más grande del mundo estaría en Puebla  
La publicación de una información respecto a que en Puebla podría instalarse una rueda de la fortuna monumental, 
causó revuelo este día en redes sociales y entre la opinión pública del Estado de Puebla. Este miércoles, la 
corresponsal del grupo Reforma en Alemania divulgó que una empresa de Munich, Alemania, construyó para México 
el mirador más grande del mundo y que para finales de marzo ya podría estar en el país; sin embargo, la reportera 
consignó que la cláusula del contrato impide conocer más detalles al respecto. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-rueda-de-la-fortuna-mas-grande-del-mundo-estaria-en-puebla   
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IMAGEN POBLANA  

• Sin recurso de revisión, no puede analizarse teleférico: CAIP 
El comisionado presidente de la CAIP, Javier Fregoso, aseguró que el organismo a su cargo está dispuesto a 
analizar el proyecto de construcción del teleférico, siempre y cuando algún recurso fuera interpuesto por algún 
ciudadano. Luego de la primera sesión pública de la CAIP en este año, Fregoso, quien prácticamente se estrena 
como presidente, aseguró que al igual que cualquier otra obra desarrollada con dinero público, el teleférico es un 
proyecto que necesita transparentarse. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• La rueda de la fortuna más ‘grande’ llegaría al Paseo Bravo 
Rafael Moreno Valle Rosas habría encargado a una empresa de Munich, Alemania, la construcción de  la rueda de 
la fortuna transportable más grande del mundo. Ese aparato de diversión se instalaría en el parque Paseo Bravo y 
forma parte de una estrategia turística para atraer a mayores visitantes a la capital poblana, según dio cuenta un 
medio nacional este miércoles. En días pasados, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dejó 
entrever que llegaría un aparato de este tipo antes de la celebración de la Batalla de Puebla, que se celebra en los 
primeros días de mayo. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48533 
 

 
 
RETO DIARIO 

• RUTA, sistema que expone deficiencias en su infraestructura 
La primera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) de la ciudad de Puebla lleva dos días 
funcionando y, aunque a simple vista la obra luce terminada, existen aspectos, tanto positivos, como negativos, 
que pueden ser percibidos si se es usuario de este nuevo medio de transporte. Entre los aspectos positivos del 
Metrobús destacan la integración de las personas con discapacidades, pues cada paradero cuenta con rampas que 
facilitan el acceso a personas de la tercera edad, en sillas de ruedas, muletas o invidentes. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RUTA,-sistema-que-
expone-deficiencias-en-su-infraestructura-&id=40418 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• La Comuna da normatividad a las casas de empeño finalmente quedan normadas  
• Locatarios de la central de abastos piden al ayuntamiento detener  la apertura de locales en la zona de La 

Isla. 
• Subir participaciones al 30 % pide el alcalde de Puebla Eduardo Rivera a senadores del PAN en reunión con 

el Gobernador del Estado. 
• Puebla se aclimata con su nueva RUTA  con apenas 2 días de funcionamiento que ya capta miles de 

usuario. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   
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• Ante el inicio de la entrega de las primeras 50 mil tarjetas en paraderos del metrobús, cientos de 
ciudadanos se reunieron ahí para conocer el nuevo sistema de transporte las tarjetas distribuidas de 9 de la 
mañana a las 6 de la tarde, para obtenerlas hay que presentar una identificación oficial hay gente que ya se 
adaptó le hecha muchas fuerzas y hay gente que formula sus críticas, tendremos que pasar por el proceso 
no hay de otra.  

• Después de la solicitud que hiciera ERP, a los senadores panistas para incrementar el presupuesto del ramo 
28 y para incluir en su agenda legislativa, la posibilidad de la reelección de presidentes municipales, Ernesto 
Cordero se compromete a entregar estos temas.  

• Para disminuir, la venta de artículos robados en casa de empeño, es decir la gente roba artículos, los 
empeña y lo robado ya no regresa por ello y se clava la lana, ahora se modifican los requisitos para la 
operación de estos establecimientos, destaca que el pignorante, que es el que llega a empeñar tiene que 
mostrar una identificación y el comercio en cuestión tiene que tener el contrato de adhesión ante la Profeco. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• El robo de autos asegurados aquí en Puebla disminuye un 13%, esta es una muy buen a noticia a la baja 

el robo de autos por  lo menos de los que tienen seguro.  
• En cuanto a las alarmas, sustituyen los materiales caros para evitar que se las roben y puedan tener alerta 

en caso de crecimiento de ríos en esta ciudad de Puebla.  
• El alcalde ordena a tránsito apoyar a RUTA, para que en los cruces que la gente estaba acostumbrada a 

dar vuelta a la izquierda la eviten y con esto se registren accidentes.  
• En cuanto a la red de franquicias avalan la rueda de la fortuna del Paseo Bravo, van a traer una rueda de 

la fortuna, el gobierno del estado tiene ya una rueda de la fortuna comprometida y de 80 metros para que 
usted se de una ayuda es un mirador, es lo que termina siendo esta enorme rueda de la fortuna, esas 
grandotas de feria esta de 80, par que vea usted que tan grande, es muy grande y desde el Paseo Bravo 
de acuerdo al proyecto del gobierno de Puebla a poder tener un mirador de estas características, los 
franquiciatarios están de acuerdo vamos a ver que dice el INAH.  

• Miguel Ángel Huepa seguirá cobrando los impuestos y trabajando los servicios de la zona de Angelópolis en 
esta franja limítrofe que tiene con Puebla.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Será obligatoria la video vigilancia en casas de empeño y compraventa de oro determino el cabildo de 

Puebla  
• Comerciantes de la central de abastos exigen al ayuntamiento de Puebla que frene los permisos para la 

venta de carne, regalos e importaciones en la zona de la isla. 
• La Secretaria del Transporte solicito licencia preliminar para estudios de mecánica de suelo y trabajos de 

cimiento para el observatorio giratorio conformo Felipe Velazquez Secretario de obras en el Municipio  
• Arranca la campaña para la renovación de credencial de elector 09 y 12 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 
• Previo a la comida privada con los senadores del PAN en palacio municipal, el edil ERP les pidió sumarse a 

la propuesta de la reelección municipal y la ampliación de las participaciones a los municipios. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   
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• El nuevo presidente de la Conmoción de Acceso a la Información  Pública dice que no va a responder a los 

intereses de gobernador, y deslinda a la CAIP Javier Fregoso de cualquier duda en la transparencia del 
manejo de fondos para el teleférico y la rueda de la fortuna. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Comenzó la distribución  gratuita de las  tarjetas recargables con las que opera  RUTA, fueron instalados 

módulos para tramitarla en las 2 troncales Chachapa - Tlaxcalancingo y Juárez - Serdan. 
• Las Secretaria de Seguridad y Transito municipal  postergo la aplicación  de  multas para los 

automovilistas que den vuelta a la izquierda e invadan el recorrido de RUTA. 
• 3 personas lesionadas dejo un accidente automovilístico ocurrido en el kilómetro 10 en el periférico 

ecológico un menor provoco el percance. 
• Las casas de empeño en la capital poblana tendrán que regularizarse para ser más seguras el Cabildo 

aprueba modificaciones al código reglamentario municipal para regular estos negocios. 
• Locatarios de la central de abasto se manifestaron en palacio municipal originaron un caos vehicular  se 

inconformaron por los permisos que otorgó el ayuntamiento en zona de la isla  que originaron la 
construcción de esos negocios. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Puebla podría tener una rueda de la fortuna panorámica, parecida al London Eye, allá en Inglaterra, la 

estarían mandando de Alemania y estaría siendo montada para el 5 de Mayo en el Paseo Bravo. 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Realizan senadores del PAN su plenaria en Puebla 
Ernesto Cordero Arroyo, coordinador de los senadores del PAN, inauguró la reunión plenaria de su Grupo 
Parlamentario, de la cual saldrá la agenda legislativa para 2013. Con la presencia de 28 senadores del 
blanquiazul, Cordero Arroyo afirmó que las prioridades legislativas de su grupo se basarán en los conceptos de 
libertad, transparencia, rendición de cuentas, la libre empresa y la igualdad de oportunidades. "Cualquier 
ciudadano que crea en la transparencia y en la democracia puede tener confianza en los senadores del PAN".  
(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2844971.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Entregan Cédula Real de San Pedro al padre Solalinde 
En sesión solemne de Cabildo, el padre Alejandro Solalinde Guerra recibió copia de la Cédula Real de manos de la 
presidenta municipal, Dolores Parra Jiménez, y de la regidora de Migración, Erika de la Vega, por su trayectoria 
nacional e internacional que desde varios años ha venido realizando en defensa de los derechos humanos de los 
migrantes mexicanos y transmigrantes. En este mismo acto, el cura poblano Gustavo Rodríguez Zarate, 
presidente de la Pastoral de Migración de la Arquidiócesis de Puebla, también recibió esta condecoración, por 
apoyar a los migrantes a su paso por la entidad para lograr el "sueño americano".  (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2844975.htm  
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SINTESIS 
• Confirma Salomón Escorza despidos en el Congreso 

El coordinador de la bancada priísta, Edgar Salomón Escorza, reveló que siete personas ya presentaron su 
renuncia en el Congreso del estado, y cuatro más han sido despedidas, con motivo del cambio de estafeta en la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política. En entrevista, precisó que estos movimientos son normales y obvios 
cuando se renueva la presidencia del legislativo, ya que este mismo proceso se desarrolló a su llegada. "Ya están 
despidiendo a algunos más, habría que ver en el área administrativa pero hay otras áreas en donde están 
despidiendo a gente  por lo menos eso me han comentado, que a algunos no les han renovado su contrato y a 
otros les han pedido su renuncia", comentó. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Reconoce Pacal a laboratorio de Issstep por Excelencia 
El Laboratorio de Análisis Clínicos del ISSSTEP fue reconocido por el Programa de Aseguramiento de la Calidad 
(Pacal), por haber calificado con Excelencia en la Calidad durante el año 2012. El diploma, avalado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y Certified System, y firmado por el Director General de Pacal, 
Dr. En C. Sergio I. Alva Estrada, reconoce al Laboratorio de Análisis Clínicos del Issstep por su demostrada calidad 
en Química Clínica, Hematología, Parasitología; Bacteriología; Inmunología, Uroanálisis y Coagulación. 
(Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Estima PRI que Informe tuvo más pendientes que logros 
La dirigencia estatal del PRI llevó a cabo la evaluación del segundo informe de labores del gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle, y de acuerdo a las evaluaciones de Desarrollo Social, Campo, Obras, Seguridad Pública, 
Economía y Ecología, calificó el desempeño gubernamental en sentido negativo. Reunidos en el café Profética, el 
líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo encabezó la evaluación; a un lado se encontró el coordinador de 
la bancada priista, Édgar Salomón Escorza, el dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale, la dirigente 
municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, el presidente de la Fundación Colosio, Héctor Sulaiman Safi, 
diputados locales y exdiputados federales. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Redistritación no obligará a cambio de credenciales: RFE 
Tras dar inicio a la actualización del Padrón Electoral para el proceso local, las autoridades electorales informaron 
que la redistritación no obligará a los poblanos que tengan que realizar cambios a su credencial de elector. En 
rueda de prensa, estuvieron presentes, el presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero 
Ramírez y el presidente de la junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, para informar 
sobre el proceso de actualización de la identificación oficial. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Inauguran reunión Plenaria del Grupos Parlamentario del PAN  
En la inauguración de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), el 
coordinador de la bancada, Ernesto Cordero Arroyo, destacó los logros que realizaron en el primer periodo de 
sesiones, entre los que destacó: la reforma laboral, el nuevo diseño del IFAI, la reforma estructural del sistema 
financiero, la ley para el combate del lavado de dinero, entre otras. En este sentido apuntó que durante el primer 
periodo de la Legislatura LXII, los senadores del PAN cumplieron sus expectativas, ya que desahogaron diversos 
temas que eran de interés para el beneficio de los mexicanos, así como otros que estaban detenidos en la Cámara 
Alta. (Esther Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 
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• Ratifican a Eric Cotoñeto como dirigente del PRD 
La Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia ratificó a Eric Cotoñeto Carmona como presidente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática y a Julián Rendón Tapia en la Secretaría General, al considerar que la sesión 
del Consejo Estatal del 6 de octubre fue legal. Ayer por la tarde se notificó que se desechaba la impugnación que 
presentaron las corrientes Alternativa Democrática Nacional de Roxana Luna Porquillo y la de Izquierda 
Democrática Nacional de Jorge Méndez, al considerar que se cumplió con el estatuto en la elección del 6 de 
octubre. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104931 
 
INTOLERANCIA 

• Despierta PRI de su ostracismo 
El PRI se desató. Luego de dos años de un discurso pusilánime y tibio, el PRI, en su “evaluación anual ciudadana”, 
realizó una severa crítica a las políticas públicas y a las obras de “relumbrón” de la administración estatal. “La 
realidad de Puebla no es distinta a partir de un informe, los ciudadanos, resentimos directamente los efectos una 
buena o mala política pública”, resaltó el dirigente delegado del PRI, Pablo Fernández del Campo, al presentar un 
contrainforme. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104930 
 
INTOLERANCIA 

• Moreno Valle asume una postura de reconciliación 
Luego de escuchar un mensaje conciliatorio del gobernador del Rafael Moreno Valle hacia el gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto, el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, aseguró que el mensaje político de conciliación del mandatario poblano tiene 
que ver de fondo con no generar un ambiente hostil que le dificulte sus aspiraciones presidenciales en 2018. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104929 
 
INTOLERANCIA 

• “Madero no realiza un buen trabajo en el PAN” 
Ante la desbandada de militantes que presentó el Partido Acción Nacional los últimos días del año pasado y el 
registro de solamente 20 por ciento de sus adherentes, el rector de la Universidad de las Américas (UDLAP), Luis 
Ernesto Derbez Bautista, aseguró que se necesita un cambio serio que incluye el cambio del presidente nacional, 
Gustavo Madero Muñoz, quien no realizó un buen trabajo al frente de ese instituto político nacional. (Samuel 
Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104927 
  

 
 
CAMBIO  

• Urgente, una reforma hacendaria: Cordero 
Al iniciar los trabajos de la reunión plenaria de los senadores del PAN en Puebla, Ernesto Cordero Arroyo afirmó 
que el país requiere una reforma hacendaria que fortalezca las finanzas de los estados y municipios, pues la 
recaudación tributaria de estas administraciones prácticamente es nula. El coordinador de los panistas en la 
Cámara Alta consideró en entrevista que Puebla es una entidad con finanzas sanas y no se ve que pueda 
enfrentar un problema a consecuencia de la deuda pública. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/465-urgente-una-reforma-
hacendaria-corderoç 
 
CAMBIO  

• Confirma PAN aprobación de la plataforma electoral 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, confirmó la aprobación de la plataforma 
electoral para los comicios del presente año, la cual tiene como contenido central la defensa y el reconocimiento 
del gobierno estatal morenovallista. Luego de que CAMBIO adelantó en su edición de ayer que el lunes hubo un 
encuentro de la comisión tripartita del blanquiazul —que reúne al gobernador Rafael Moreno Valle, al alcalde 
Eduardo Rivera, al propio Micalco Méndez y a integrantes del Yunque— donde se aprobó la estrategia a seguir en 
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las elecciones de julio, el líder estatal panista aseguró que el documento que contiene los acuerdos fue enviado ya 
al Comité Ejecutivo Nacional para quedar aprobado la próxima semana. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/458-confirma-pan-
aprobaci%C3%B3n-de-la-plataforma-electoral 
 

 
 
MILENIO  

• Rechaza Cordero riesgo de deuda millonaria en Puebla  
Puebla no corre el mismo riesgo de contraer una deuda como sucedió con Coahuila, apuntó Ernesto Cordero 
Arroyo, coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN). El albiazul calificó como un 
“despropósito” el tratar de comparar la situación de ambos estados, ya que dijo, Puebla cuenta con finanzas 
públicas más sólidas, además de señalar que logró incrementar la recaudación tributaria en ingresos propios. “Es 
un despropósito comparar al estado de Puebla con Coahuila, Coahuila se cuece aparte, es un ejemplo mundial de 
lo que no hay que hacer, de la irresponsabilidad en el manejo de la hacienda pública, tiene una deuda de más de 
35 mil millones de pesos”. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287ba87100      
 
MILENIO  

• Carstens pide impulsar la reforma hacendaria 
Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, aseguró que pese a que el panorama económico es 
complicado, México cuenta con fundamentos financieros sanos que le permitirán tener condiciones favorables 
durante el 2013. En breve entrevista, el economista señaló que ante las condiciones financieras que podrían 
limitar el crecimiento del país, desde la Cámara de Diputados y el Senado se tienen que seguir apoyando las 
reformas en materia hacendaria para evitar que se dependa del exterior. En cuanto a la condición de 
endeudamiento que guardan varios estados y municipios del país, Carstens se deslindó del tema. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287ba5688e   
 
MILENIO  

• Termina en 15 días mudanza de las dependencias al CIS 
En 15 días terminará el proceso de mudanza de las dependencias estatales y federales que ocuparán los edificios 
del Centro Integral de Servicios (CIS), el cual inició operaciones el pasado 16 de enero con la apertura de algunos 
servicios a través de los kioscos universales. De acuerdo con información de la Secretaría de Administración, 
actualmente se puede tramitar la licencia de conducir, la expedición de copias certificadas del Registro Civil, 
trámites de CURP, el pago de predial, trámites para la apertura de empresas, alineamientos, número oficial, así 
como permisos para construcción, uso de suelos, permisos de construcción. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287ba006db   
 

 
 
E-CONSULTA 

• Defiende líder del PRI a secretario destituido por el IFE 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa rechazó que con el nombramiento de Carlos 
García Mendoza como secretario de Asuntos Electorales le esté abriendo la puerta del PRI al gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. García Mendoza, ex vocal Ejecutivo del distrito 11 del Instituto Federal 
Electoral, fue destituido del cargo y separado del Servicio Profesional Electoral por cobrar al mismo tiempo en la 
Secretaría de Educación Pública (SEP). Sin embargo, en ese momento el secretario de Finanzas, Rafael Moreno 
Valle, se negó a entregar la copia de la póliza de cheques al IFE como lo solicitó. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/defiende-lider-del-pri-a-
secretario-destituido-por-el-ife 
 
E-CONSULTA 

• Fregoso y Magaña prometen imparcialidad en la CAIP 
Los comisionados Javier Fregoso Sánches y Federico González Magaña aseguraron que la Comisión para el Acceso 
a la Información Pública (CAIP) mantendrá la imparcialidad pese a los señalamientos que se han hecho con 
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respecto a la relación de ambos con el gobernador Rafael Moreno Valle. Fregoso Sánchez, ahora en su papel de 
comisionado presidente, recordó que en los últimos dos años que ha formado parte del organismo se ha 
desempeñado con apego a la ley, lo cual mantendrá con su nuevo nombramiento. (Jairo García) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/fregoso-y-magana-prometen-
imparcialidad-en-la-caip 
 
E-CONSULTA 

• Rinde protesta el Comité Ciudadano para la Transparencia 
Durante la Sesión Ordinaria de Cabildo realizada este miércoles, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
tomó protesta a los nuevos integrantes del Comité Ciudadano para la Transparencia, una vez que fue aprobado 
por unanimidad la designación de los nuevos integrantes. El Comité Ciudadano para la Transparencia estará 
integrado por Juan Bosco Ignacio Rosillo Martínez (Comisionado Propietario), Ingried Rojas Rocha (Comisionada 
Propietaria) y Javier Castelán Cuoto (Suplente). (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rinde-protesta-el-comite-
ciudadano-para-la-transparencia 
 
E-CONSULTA 

• Avalan priístas llegada de Ardelio Vargas al INM 
Leobardo Soto Martínez, líder de la CTM, apoyó el nombramiento de Ardelio Vargas Fosado al frente del Instituto 
Nacional de Migración (INM), pese a que criticó el retroceso en materia de seguridad que se registró en el sexenio 
morenovallista. Al parecer del ex diputado local, el robo a transeúntes y el robo de autopartes se incrementó de 
manera considerable, de manera especial en la capital. Hizo un llamado para que la autoridad estatal y las 
municipales se pongan de acuerdo para frenar la inseguridad. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avalan-priistas-llegada-de-
ardelio-vargas-al-inm 
 
E-CONSULTA 

• Llama Carstens al PAN a avanzar en reformas hacendaria y energética 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, expuso ante senadores del PAN que el panorama 
económico para el país es favorable a pesar de que se enfrenta un entorno extranjero complicado, por lo que 
llamó a continuar con las reformas en el Congreso para no depender tanto del exterior, reportó la agencia 
informativa Notimex. En el marco de la reunión plenaria de senadores del Partido Acción Nacional (PAN) para 
definir su agenda legislativa que se realiza en Puebla, presentó las perspectivas económicas para el país y les 
felicitó por las recientes reformas en materias laboral y educativa, pero dijo que se debe avanzar en temas como 
la hacendaria y la energética. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/llama-carstens-al-pan-a-
avanzar-en-reformas-hacendaria-y-energetica 
 
E-CONSULTA 

• Advierten disidentes uso irregular de documentos en el SNTE 
El líder del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Gilberto Maldonado Maldonado, advirtió un manejo 
irregular de documentos de docentes, a partir de las estrategias que ocuparon las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para interponer amparos contra la reforma laboral. Comentó 
que el proceso emprendido por el SNTE es sospechoso debido a que solicitaron documentos que no son 
necesarios para iniciar un proceso legal de tal naturaleza. "Es probable que los documentos sean utilizados con 
otra finalidad, como ocurrió la última vez en la cual planeaban realizar una credencialización y al final fue así 
como crearon el Partido Nueva Alianza (PANAL)", comentó Gilberto Maldonado. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/advierten-disidentes-uso-
irregular-de-documentos-en-el-snte 
 
E-CONSULTA 

• Arranca reunión plenaria de senadores panistas en Puebla 
Con la asistencia de 28 de sus 38 senadores y la presencia de Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, 
inició la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Acción Nacional en el Senado, encuentro que se realiza en el 
Hotel Camino Real de La Vista. Aunque el programa refería que el evento iniciaría a las 08:00, fue hasta las 09:12 
que Ernesto Cordero Arroyo, coordinador de los senadores, emitió su mensaje de bienvenida, en el que destacó 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Enero de 2013 
 
 

 19 

que durante el primer periodo  ordinario de sesiones, se aprobaron la reforma a la Ley Federal del Trabajo y la 
Ley de Contabilidad Gubernamental, propuestas del  ex presidente Felipe Calderón Hinojosa. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/arrancan-reunion-plenaria-de-
senadores-panistas-en-puebla 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• PRI señala focos amarillos tras analizar el Segundo Informe de RMV 
El Partido Revolucionario Institucional, hizo un análisis del segundo informe del Gobernador Rafael Moreno Valle, 
donde sus analistas señalaron insuficiencias en seguridad pública, empleo, medio ambiente, combate a la pobreza 
y transparencia. Por primera vez, en dos años hizo un análisis crítico de lo informado por el Ejecutivo. Pablo 
Fernández del Campo fijo la postura de su partido, por lo que con un grupo de analistas hicieron observaciones y 
señalamientos, además llevó al diputado Edgar Salomón Escorza para responder los cuestionamientos por haber 
aprobado todo al gobernador durante el 2012 en su año de coordinación. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• PAN inicia trabajos de reunión plenaria en Puebla: Cordero 
Al reconocer que el trabajo realizado por la fracción parlamentaria del PAN en el senado ha dado hasta el 
momento buenos resultados al impulsar temas listados en el pacto por México o la aprobación de nombramientos 
realizados por el ejecutivo para dar inicio a su gestión a nivel federal, el coordinador de los senadores del 
blanquiazul y presidente del senado, Ernesto Cordero, dio inicio a los trabajos de la reunión plenaria que se lleva 
a cabo en la capital poblana "Hoy tenemos un país más democrático, con una economía muy sólida, que busca ser 
más justo, en buena medida gracias a la agenda de transformación que empezó el partido Acción Nacional en el 
año 2000 y que seguimos y seguiremos impulsando".. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• En Puebla, PRD descarta alianza con el tricolor 
El presidente del grupo legislativo del PRD, Antonio Gali López, afirmó que en Puebla no existen condiciones para 
concretar una alianza con el PRI, y se pronunció a favor de repetir la coalición de 2010 con Acción Nacional para 
continuar el proyecto de gobierno y “consolidar la alternancia y la democracia en la entidad. Señaló que a pesar 
de que en Baja California se logró una alianza entre el Sol Azteca y el Revolucionario Institucional el panorama 
político es diferente,  por lo que descartó que en Puebla pudiera darse un escenario similar. Gali López dijo que en 
el caso de no lograr una coalición como la de 2010 el PRD está preparado para contender en solitario en el 
proceso electoral, en el que se renovarán las 217 alcaldías y el Congreso local. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Ernesto Leyva busca la coordinación del grupo parlamentario del PRI 
El diputado Ernesto Leyva reconoció su interés por ser el nuevo coordinador del grupo legislativo del PRI en el 
Congreso aunque dijo, esperará hasta que Edgar Salomón Escorza decida dejar el cargo para formalizar sus 
intenciones. En la víspera que el actual coordinador de los diputados priistas presente su solicitud para dejar su 
curul e irse a buscar la candidatura a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan, su compañero de 
bancada dijo que por el momento el tema de la sucesión en la coordinación no se ha tocado. Comentó que cuando 
Salomón Escorza les informe de su salida iniciarán con el cabildeo para tomar una decisión en grupo de quien 
asumirá esta posición pero en tanto no se llegue esa fecha continuarán respaldando a su líder. (César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/  
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IMAGEN POBLANA  

• Presume Cordero solidez financiera del Estado de Puebla 
En el contexto de la estrategia que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha establecido para reducir los 
compromisos fiscales de entidades y municipios, el coordinador de los senadores del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, 
reconoció al gobierno de Rafael Moreno Valle por transparentar sus finanzas y aseguró que no tiene problemas de 
este tipo. El senador, que fuera secretario de Hacienda en el sexenio pasado, dijo que la entidad tiene finanzas 
públicas sólidas y en orden y que además ha incrementado la recaudación propia, por lo cual no tendría problemas 
como otros estados cuyos empréstitos han sido señalados como riesgosos por el gobierno federal. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Puebla tiene capacidad para contratar deuda pública a través de los PPS: Ernesto Cordero 
El coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Ernesto Cordero Arroyo, avaló la decisión del 
gobierno del estado de Puebla de contratar deuda pública por medio de los Proyectos por Prestación de Servicios 
(PPS), ya que  no se puede comparar el estado poblano con Coahuila. Ante la crítica  que en Puebla sí se le 
otorgará este apoyo, Cordero Arroyo calificó como un despropósito el llegar a comparar ambos estados, pues 
sentenció que Puebla cuenta con una gran administración que no ha puesto en riesgo su estabilidad económica 
como sucede con la entidad del norte del país. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Ganarán las autoridades 'pleito' a los docentes: Derbez Bautista 
Los maestros  que se han amparado en contra de la reforma laboral tienen todo el derecho de hacerlo si 
consideran que este cambio en las normas jurídicas los lesiona; sin embargo, lo más probable es que las 
autoridades después de un juicio demuestren que no se daña a los docentes, opinó el rector de la Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista. "Los profesores de Puebla pueden hacer uso del 
amparo, pues así lo contempla la constitución del país y es mejor que utilicen las vías legales en lugar de 
emprender actividades viscerales; es decir, marchas así como manifestaciones", consideró el rector de esta  casa 
de estudios. (Maribel Velázquez) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• PVEM anuncia que va en alianza con el PRI en Puebla 
El líder en Puebla del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, ratificó su lealtad al 
PRI y anunció que iniciaron las pláticas para lograr una coalición para el proceso electoral del 7 de julio. En rueda 
de medios sentenció: “Debo decirles que estamos en pláticas con el Partido Revolucionario Institucional para 
poder ir en coalición y ganar todas las presidencias municipales y la mayoría del Congreso en las próximas 
elecciones”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35175:pvem-anuncia-que-va-en-alianza-
con-el-pri-en-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• IFE abre actualización de credenciales de elector 
Los titulares del Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Electoral del Estado (IEE), Luis 
Zamora Cobián y Armando Guerrero Ramírez, respectivamente, aseveraron que con la nueva distritación 
aprobada el año pasado para el desarrollo del proceso electoral del 7 de julio los poblanos no tendrán que realizar 
algún trámite extra para poder emitir su voto. En rueda de medios conjunta, las dos autoridades electorales 
recordaron que  la redistritación que aprobó el Congreso Local y realizó el IEE no implica ningún cambio en cuanto 
a la emisión del voto de los poblanos. (Ricardo Carmona) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35136:ife-abre-actualizaci%C3%B3n-de-
credenciales-de-elector&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• PRI se lanza contra el gobierno de Moreno Valle 
Durante el segundo año de labores del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, la pobreza incrementó en Puebla, 
la inversión en materia de obras se centró en la capital del estado y los robos a transeúntes y en casa habitación 
se duplicaron, criticó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del 
Campo. En rueda de medios, acompañado por la dirigencia municipal y los diputados locales, el líder del tricolor 
hizo una evaluación ciudadana del Segundo Informe de Labores de la actual administración estatal y cambió el 
discurso que el PRI venía expresando ante el trabajo de Rafael Moreno Valle Rosas. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35135:pri-contra-la-gesti%C3%B3n-de-
rafael-moreno-valle&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Nodo de Derechos Humanos condena que Ardelio Vargas dirija el INM 
El 1 de diciembre Enrique Peña Nieto le dejó brutalmente claro a Francisco Kuykendall cómo va a responder a las 
protestas en contra de su gobierno. El 11 de enero, con el nombramiento de Nuvia Mayora Delgado , dejó claro 
que los pueblos indígenas para él significan repartir despensas y hacer estadísticas (aunque la primera gráfica de 
su sexenio muestre a más de 40 mil indígenas marchando en silencio con pasos de dignidad y autonomía). Ahora 
Peña Nieto le envía un mensaje a todos los centroamericanos que circulan por nuestro país tratando de buscar un 
futuro mejor, y ese mensaje va con un nombre, Ardelio Vargas Fosado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35142:nodo-de-derechos-humanos-
condena-que-ardelio-vargas-dirija-el-inm&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Moisés Rosas va al Consejo para la Cultura y las Artes de Puebla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle propuso ante el órgano de gobierno del Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes (CECA), en los términos de los estatutos de dicho organismo, al Embajador Jorge Alberto Lozoya para 
ocupar la presidencia del Fondo de Fomento Cultural Poblano, y a Moisés Rosas Silva como Secretario Ejecutivo 
del Consejo. Hay que recordar que el CECA es un órgano colegiado con una junta de gobierno, encabezada por el 
Gobernador. De esta manera, en reunión privada en Casa Puebla, el Gobernador y el titular de la Secretaría de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, reconocieron la labor de ambos personajes, para posteriormente 
realizar la propuesta ante el organismo, mismo que sesionará en los próximos días. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35137:mois%C3%A9s-rosas-va-al-
consejo-para-la-cultura-y-las-artes-de-puebla&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Propone RMV al secretario ejecutivo del CECA y al titular del fideicomoiso de fomento cultural 
El Gobernador Rafael Moreno Valle propuso ante el órgano de gobierno del Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes (CECA), en los términos de los estatutos de dicho organismo, al Embajador Jorge Alberto Lozoya para 
ocupar la presidencia del Fondo de Fomento Cultural Poblano, y a Moisés Rosas Silva como Secretario Ejecutivo 
del Consejo. Hay que recordar que el CECA es un órgano colegiado con una junta de gobierno, encabezada por el 
Gobernador. De esta manera, en reunión privada en Casa Puebla, el Gobernador y el titular de la Secretaría de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, reconocieron la labor de ambos personajes, para posteriormente 
realizar la propuesta ante el organismo, mismo que sesionará en los próximos días. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propone-RMV-al-secretario-
ejecutivo-del-CECA-y-al-titular-del-fideicomoiso-de-fomento-cultural&id=40413 
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RETO DIARIO 

• Proyectos de RMV no ponen en riesgo a finanzas locales: Ernesto Cordero 
Los proyectos que ejecuta el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no ponen en riesgo las finanzas del estado, 
afirmó, el coordinador de los senadores del PAN, Ernesto Cordero Arroyo. El panista, destacó que la 
administración morenovallista ha demostrado un control real de los recursos que se destinan a la entidad 
poblana, cerrando así la posibilidad de tener problemas por la deuda pública. Cabe señalar que la declaración se 
desprendió tras publicarse en un periódico de circulación nacional que la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas pagó una gran cantidad de recursos para construir una Rueda de la Fortuna en la ciudad. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proyectos-de-RMV-no-
ponen-en-riesgo-a-finanzas-locales:-Ernesto-Cordero&id=40392 
 
RETO DIARIO 

• CIS carece de internet y no presta servicios a poblanos 
A pesar de haber sido inaugurado el día de ayer por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, el Centro Integral 
de Servicios (CIS), aún no puede prestar la totalidad de los trámites que ofrece, debido a la falta de conexión a 
internet. Las ocho dependencias que ya se encuentran en el Edificio Sur del CIS no han podido atender a aquéllos 
que han arribado desde las 9:00 horas, pues no cuentan con la conexión a internet por parte de Télmex que les 
permita realizar trámites. Por otro lado, en el Edificio Norte, únicamente se encuentra trabajando Regulación 
Sanitaria, ya que la revisión y recepción de documentos no necesita de internet. (Belegui Enríquez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CIS-carece-de-internet-y-
no-presta-servicios-a-poblanos&id=40391 
 
INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Carstens: IVA general, un área de oportunidad 
El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, consideró ante senadores del PAN que gravar con 
IVA alimentos y medicinas es “un área de oportunidad”, y proyectó un “crecimiento moderado” de la economía que 
oscilará entre 3.5 y 4%, debido al panorama internacional adverso. En el marco de la reunión plenaria de la 
bancada del PAN, Carstens se pronunció por eliminar la tasa cero de IVA en alimentos y medicamentos –según 
confirmaron senadores asistentes al encuentro privado— y consideró innecesario cobrar un IVA diferenciado en la 
zona fronteriza del país. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41232.html   
 
EL UNIVERSAL  

• Se mantiene compra de avión presidencial 
Estados Unidos ordenó la cancelación temporal de los vuelos de las aeronaves Boeing 787, tras dos incidentes en 
Japón que involucraron las baterías de los llamados “Dreamliner” y obligaron a realizar aterrizajes de emergencia. 
El gobierno de México tiene considerada la compra de una aeronave del mismo tipo para utilizarla como transporte 
presidencial y aseguró que pese a los incidentes registrados, por el momento se mantiene en firme la adquisisión 
del Boeing 787.  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41233.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Acapulco: ejecutan a 2 en autobús 
Un grupo armado detuvo un camión de transporte público, ordenó a los pasajeros abandonar la unidad y enseguida 
asesinó al chofer y otra persona, aparentemente su ayudante. Luego prendió fuego al autobús con los cuerpos a 
bordo. Los restos del chofer quedaron en el lugar del piloto. La otra persona, abajo de un asiento, completamente 
desfigurado. El atentado provocó asombro y pánico entre los automovilistas que circulaban a las 12:45 de la tarde 
sobre la calzada Pie de la Cuesta, a la altura del fraccionamiento Mozimba, una zona de alta movilidad peatonal y 
vehicular. (Ariadna Covarrubias) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41234.html  
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COLUMNAS 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Lucran con el metrobús 
Lo que faltaba. Ayer los morenovallistas volvieron a sacar las garras y evidenciaron una vez más que nada es 
gratis y todo lo que hacen es para sacar ventaja política. 
Ayer, desde los altos mandos de la Secretaría del Transporte, se ordenó a los encargados de entregar las 
tarjetas para hacer uso de los camiones articulados, solicitar a los usuarios su credencial de elector con el fin 
de conformar un padrón que sería utilizado en tiempos electorales. 
Como se recordará, la gratuidad del servicio durante la primera semana de operaciones obedeció a que los 
despachadores de tarjetas no llegaron a tiempo, y para taparle el ojo al macho decidieron anunciar que el 
servicio de prueba era gratis. 
Pero como se percataron que el servicio gratuito le saldría caro al erario público redujeron el horario de 
servicio, con el argumento de garantizar la seguridad de los pasajeros, pero nada más alejado de la realidad. 
Y para compensar ese gasto, desde ayer empezaron a lucrar políticamente con el metrobús. 
En fin, los morenovallistas no dan paso sin guarache. 
La pregunta es: ¿hasta cuando los poblanos soportarán estos abusos? 
Nada es para siempre 
La millonaria inversión que el gobierno morenovalllista realizó en medios de comunicación nacionales se 
empieza a agotar. Cada vez son más constantes las críticas que los medios de comunicación realizan en contra 
de los abusos del gobernador Moreno Valle. 
El martes y un día después del informe de gobierno, en primera plana el diario Reforma publicó otro capricho 
del gobernador: la adquisición de una rueda de la fortuna que puede costar 10 millones de euros. 
Incluso, en la columna Templo Mayor del diario Reforma se ironizó sobre las aspiraciones presidenciables de 
Moreno Valle y se cuestionó la presencia de Elba Esther Gordillo en el Segundo Informe de Gobierno. 
Excesos panistas 
Al viejo estilo del PRI, los panistas recurren a los excesos para complacer a sus figurines políticos. Ayer, para 
sorpresa de los corredores que todo los días realizan sus rutinas de ejercicio en el Eco Parque Metropolitano 
este cerró sus puertas para que el coordinador panista en el Senado, Ernesto Cordero, pudiera ejercitarse 
acompañado de Javier Lozano Alarcón. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1929 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Y qué hay para 2013? 
Esta es una pregunta que muy pocos saben responder, y es que el gobernador se abocó en su informe solo en 
decir qué hizo el año pasado, pero no dio ni siquiera el más mínimo esbozo de qué le espera a Puebla para este 
año. 
Nadie sabe que nuevos proyectos hay para este 2013, solo que se modernizará el anillo periférico, que se 
buscará iniciar con la ampliación de las laterales de la autopista México-Puebla, proyectos por cierto ahora de 
orden federal y que además albergaremos la rueda de la fortuna más grande de América Latina, como parte de 
los festejos del 5 de mayo. 
Bueno, también está el Tianguis Turístico 2013 cuya sede es la ciudad de Puebla, pero todo esto se acaba en el 
primer semestre del año. ¿Y luego qué? 
Pareciera que la hiperactividad con la cual trabajó el gobernador Moreno Valle durante los dos primeros años de 
su administración se acabó, lo mismo que las magnas obras y los recursos para llevarlas a cabo. 
La desbandada gubernamental debería de ser otra de las cosas que le preocupen a Moreno Valle, si es que de 
verdad quiere a Puebla y quiere terminar su periodo. 
La salida de Ardelio Vargas Fosado es solo el principio de la serie de movimientos anunciados que se darán en 
la administración gubernamental, para tratar de mantener no solo la mayoría en el Congreso, sino el control 
total de Puebla. 
Los movimientos, aunque momentáneos, porque el proyecto del gobernador y ya lo hemos comentado, es 
sacar a sus funcionarios para hacer campaña, que ganen y luego regresen a sus dependencias, lo cual sería 
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una total falta de respeto a los ciudadanos, abre muchas carteras, pero también trae consigo parálisis e 
incertidumbre. 
De esta forma nadie, absolutamente nadie ha escuchado cuál es el proyecto gubernamental para lo que resta 
de la administración, pareciera —insisto— que todo se acabó en dos años, que nada más hubo plan de gobierno 
para 730 días y que no hay más. 
La situación se complica si se toma en cuenta que no estará más Felipe Calderón Hinojosa en los controles del 
gobierno federal, sino que llegó a Los Pinos un nuevo gobierno priista, antagonista del mandatario y que no ve 
para nada con buenos ojos las ambiciones presidenciales del inquilino de Casa Puebla. 
Moreno Valle se posiciona para 2018 
Lo que hay que reconocerle al gobernador es que logró su cometido en estos dos años de gobierno. 
Moreno Valle es visto hoy a nivel nacional como un posible candidato a suceder a Enrique Peña Nieto o, mejor 
dicho, como la carta más fuerte del PAN para tratar de rescatar lo que perdieron en 2012. 
Nadie puede ignorar esto, la habilidad política del gobernador, sus instintos y sus alianzas han hecho posible 
que casi, casi tenga al panismo nacional comiendo de su mano. Y esto es casi literal, ya que desde Puebla se 
apoya a muchos panistas empezando por su dirigente nacional, Gustavo Madero. 
Moreno Valle se apoderó de las siglas del panismo nacional, ahora tiene que demostrarles que él y solo él es 
capaz de derrotar al PRI y a su nuevo presidente Enrique Pena Nieto; si lo hace, entonces no tendrá nada que 
lo detenga en su carrera para hacerse de la candidatura. 
Por otra parte, creo que el CEN del PRI está cayendo en un error que le puede resultar mortal, al minimizar al 
gobernador de Puebla y sus aspiraciones. 
Una mala lectura por parte del CEN del tricolor de lo que ocurre a poco más de 120 kilómetros de la capital 
podría tener gravísimas consecuencias. El principal error en el que incurrió el marinismo fue precisamente ese, 
minimizar al hoy gobernador de Puebla, al tiempo de decir que nunca iba a ganar el Senado, luego que no iba a 
ser candidato porque Ana Tere y “El Tigre” lo iban a sacar de la jugada y luego calificar de mito a quien hoy 
gobierna el estado. 
Moreno Valle es hoy el principal enemigo del PRI, pese a los mensajes que le manda a Peña Nieto y eso ningún 
priista debe perderlo de vista, so pena de tener que lamentarse en 2018. 
El detalle y la aclaración 
Por cierto, llamó la atención que el diputado federal del PRI José Luis Márquez Martínez no asistió al segundo 
informe de Moreno Valle. 
Y una puntualización: De la Secretaría General de Gobierno se pusieron en contacto con este columnista para 
señalar que ni Miguel Ángel de la Rosa ni Óscar Gómez, funcionarios de esta dependencia, tuvieron algo que 
ver en la organización del informe, no tuvieron pues ninguna responsabilidad en los lugares vacíos que se 
pudieron observar en el CIS. Están servidos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1927 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La noria gigante: el disparate sexenal 
El disparate sexenal más famoso de nuestros tiempos fue producto de la mente febril de Mario Marín cuando 
decidió construir un puerto seco en medio de la nada y sobre terreno cenagoso llamado La Célula. Más de 400 
millones de pesos absolutamente inservibles y que ninguna empresa quiere ni regalada. 
La adquisición de una rueda de la fortuna gigante con fondos públicos es el disparate sexenal. El proyecto, 
que se manejaba como un rumor, fue confirmado ayer por el diario Reforma, después por el gobernador 
Moreno Valle y finalmente por el Ayuntamiento poblano. ¿Cuánto gastará el gobierno estatal por la 
ocurrencia? No lo ha informado, pero atendiendo a las declaraciones de la empresa que la construye, Maurer 
German Wheels GmbH, es una cifra de dos dígitos de millones de euros. Esto es, la noria gigante de 
Puebla costará entre 10 y 99 millones de euros, lo que equivale a entre 200 y 2 mil millones de pesos. 
Ratifico: un completo disparate, tratándose del cuarto estado con mayor número de pobres en el país. 
Disparate también porque la noria gigante genera un rechazo casi unánime en la calle, los sondeos on line y 
las redes sociales. Ya de por sí el teleférico era suficientemente polémico, y eso que era rechazado por uno de 
cada dos poblanos. El problema de ambos proyectos es la opacidad con la se han manejado desde el gobierno 
estatal: ni informan cómo, ni porqué, ni cuánto. Y así es difícil convencer a los poblanos. 
¿Qué la noria gigante puede ser un atractivo turístico? Me quedan dudas. Por supuesto que las ruedas de la 
fortuna con función de mirador lo son en el mundo: el London eye, la estrella de Nanchang, el Singapure 
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flyer. En “La gran manzana” por la zona de Staten Island se construye The New York wheel que será la más 
alta del mundo. Todos estos proyectos multimillonarios tienen una cosa en común: son financiados por 
corporaciones privadas, no con recursos del erario. Aceptar dinero público en un proyecto semejante sería 
aceptar que también pudiera invertir en futbol. Aquí y en China se llama dilapidar el dinero. 
Por supuesto que las norias gigantes se pueden convertir en imágenes icónicas de una ciudad. El caso más 
claro es el London eye, propiedad de una sociedad conformada por la British Airways y el despacho Marks 
Barfield Architects and The Tussauds Group, hoy unidos en Merlin Entertainments Group Company. Es decir, 
siempre ha operado con fondos privados. La única ocasión en que han planteado destinarle recursos del 
erario fue cuando el Ayuntamiento quiso comprarlo para mantenerlo como imagen de la ciudad.  
En el pináculo de la ceguera que produce el poder, cada gobierno tiene su propio disparate sexenal. En 
los lejanos años 80, Mariano Piña Olaya invirtió para hacer un parque de diversiones para los poblanos en 
el Rafaela Padilla de Zaragoza y adquirió un juego mecánico llamado Boomerang. Tan pronto como 
abandonó el poder, y tras múltiples desperfectos que lo hacían inservible, Manuel Bartlett se lo vendió a 
Reino Aventura que lo llamó Escorpión y lo puso a funcionar donde debía. Una inversión absurda de 
recursos.  
Hasta Manuel Bartlett tuvo sus desvaríos con el proyecto de la zona de San Francisco, con lago y plaza 
comercial incluida, además de desarrollo inmobiliario y hoteles boutique. Hoy la zona luce abandonada, nunca 
hubo lago ni edificios, la plaza comercial es de tercera categoría y el único hotel boutique sufre pérdidas. Y qué 
decir del troncal de la 11 Norte-Sur. Melquiades Morales despilfarró el terreno de Valle Fantástico, e 
invirtió varios millones en el Complejo Siglo XXI que inmediatamente concesionó a Alonso Sendino. Y no se 
olviden los millones que pagó a Lorena Zedillo por el centro cívico cultural de Los Fuertes. La pantalla 
Imax nunca llegó. 
El disparate sexenal más famoso de nuestros tiempos fue producto de la mente febril de Mario Marín cuando 
decidió construir un puerto seco en medio de la nada y sobre terreno cenagoso llamado La Célula. Más de 
400 millones de pesos absolutamente inservibles y que ninguna empresa quiere ni regalada. La casa más 
lujosa para un velador que cuida las instalaciones de los animales de la zona. 
Sería ideal que el gobierno morenovallista pudiera recapacitar. Primero transparentar el proyecto y 
someterlo a consenso. En lugar de noria gigante, antes de aspirar a Londres, Nueva York, Nanchang o 
Singapur, Puebla debe dejar de ser la ciudad con mayor número de pobres en el país. El estado debe 
abandonar el vergonzoso cuarto lugar que nos da el Coneval. Los poblanos no estamos para proyectos 
absurdos. Parece difícil porque la compra de la noria gigante se concretó en noviembre del año pasado. 
Lo primero que se debe aclarar es cuánto costará la noria gigante. En lo mínimo que saldrá el chiste 
son 200 millones de pesos, pero de acuerdo a la empresa alemana que construyó la rueda de la 
fortuna, podrían ser hasta 2 mil millones. Sólo para comparar, saldrían tan caro como el Centro Expositor y 
como algunos de los puentes inaugurados por la administración. 
¿Qué sigue? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/tiempos-del-nigromante/item/454-la-noria-gigante-
el-disparate-sexenal 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Ecos 
Imposible pasarse de frente sin comentar algunos aspectos sobre el acto político mas importante del año, esta 
ocasión el Segundo Informe del Gobernador Rafael Moreno Valle, pese a que ayer el tema ocupó amplios 
espacios. 
Lo Bueno  
1.- El gobernador mostró su capacidad de convocatoria con todo y que se corrieron infinidad de versiones. Lo 
importante fue que a la hora de contar fueron 21 los gobernadores que asistieron, procedentes de todos los 
puntos de la República mexicana. 
 Que se sostenga que sólo se trató de reciprocidad política, no importa, el hecho es que estuvieron. 
2.- Que en su momento el informante saludó en buena forma a “La Maestra” y hasta porra para el SNTE hubo, 
habla de la altura del gran anfitrión. 
3.-Que disparó números hasta el cansancio, era obligado y los números ahí están. 
4.-Que a todos impresionó con la magnitud de la nueva sede del gobierno y el Ecoparque Metropolitano, pese a 
infinidad de versiones sobre el dispendio y el costo, las obras quedan para la posteridad. 
5.-Que saludó a todos los grupos políticos y sociales, era obligado en un buen político.  
6.-Que soslayó números que se definen de “vergüenza” como los desempleados, era obligado en un informe 
para lucir, y conscientes de que el sol no se puede tapar con un dedo. 
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Hay muchos puntos más. Pero ahora vamos a los negativos. 
1.-En la segunda sección del auditorio fueron docenas de invitados los que se quedaron de pie a escuchar el 
informe completo, ante la falta de sillas. 
Los parados por cierto fueron empresarios de mucho peso, con mucha educación y aguantaron en atención a la 
cortesía política y sin ninguna obligación. 
2.-Obligado: los que no fueron ni al informe ni a la comida protestaron por los cortes de la circulación. 
3.-Pese a los controles de los anfitriones para el acceso hubo tal libertad que hasta dos fotógrafos de los que 
llamamos “peseteros” se dieron vuelo sacando fotografías a los invitados con una cámara polaroid para 
venderlas 15 minutos después en 50 pesos. 
4.-Los apuntes entregados a los asistentes al informe sintetizados en imágenes fue muy buena elección ahora 
que la información cautiva cuando es más visual, con más imágenes y menos palabras. 
5.-La sencillez de su esposa Martha Erika cae bien.  
La comida  
Si usted piensa por todo lo que se habla del gobernador que fue el derroche, pues no. 
El lugar sí excepcional, el famoso Ecoparque que un día se ofreció que iba a ser un “parque fantástico” casi 
equiparable a Epcot Center, en donde sólo operaron unos cinco juegos mecánicos de feria y un brincolín, ahora 
en un plazo récord fue convertido en un parque ecológico de 21 hectáreas muy bien cuidadas entre pastos muy 
verdes, juegos de aguas y una serie de sistemas que muestran cómo deben aprovecharse las bondades de los 
elementos naturales. 
Al arribo de cada uno de los 600 invitados la sorpresa fue mayúscula, un espacio paradisiaco con el esplendido 
sol de invierno que lanza destellos que dan el toque muy particular a cualquier estampa postal. 
Los invitados fueron llegando y en menos de una hora llenaron las 60 mesas dispuestas para 10 comensales 
cada una. 
A su llegada los invitados fueron recibidos por una valla de espigadas edecanes que hoy lucieron el traje 
regional de talavera de Puebla y su mejor sonrisa.  
Previo registro por computadora, los invitados encontraron su lugar y a la botana poblana: chicharrón con 
guacamole, molotes, tacos dorados y memelitas. La obligada grilla comenzó, mientras por un lado saludaban a 
los asistentes el secretario de Infraestructura, Tony Gali, y por el otro el secretario de Salud, Jorge Aguilar 
Chedraui, cualquier coincidencia con dos candidatas en precampaña, es pura coincidencia. 
En tanto en una mesa los presidentes de los principales organismos empresariales Erick Junghanns, de 
Canacintra; José Carlos Montiel Solana, presidente de la Coparmex; Luis Javier Cué de la Fuente, de 
Canirac; Federico Chilian, de la Cámara del Vestido; Toño Yitani, presidente del Club de Empresarios, entre 
otros,rodeaban al presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Franco Rodríguez, y en la mesa de al lado 
a su primo Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo, quienes 
coincidentemente buscan la misma nominación. 
En una mesa rectangular al frente del gobernador y su esposa, se dispuso al representante presidencial Juan 
José Guerra, al gobernador del vecino estado de Tlaxcala, Mariano González Zarur; los presidentes del 
Congreso, Mario Riestra Piña; del Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz; el arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa; el rector de la UNAM, José Narro y sus señores padres don Rafael Moreno Valle 
Suárez y doña Gabriela Rosas. 
Al servir la sopa poblana los miembros del gabinete morenovallista compartieron codo con codo, al igual que 
los rectores de la BUAP Enrique Agüera, de la UDLAP Luis Ernesto Derbez, la Cuauhtémoc José Mata, cada 
quien con sus seguidores, al igual que Herberto Rodríguez Regordosa, vicerrector de la UPAEP, a quien por 
cierto se da por seguro para sustituir a partir del 31 de julio al actual rector Alfredo Mendoza. 
El servicio del banquete a cargo de la firma Jalil sirvió como plato fuerte un filete bañado con mole poblano y 
ajonjolí adornado con frituras de tortilla y guarnición de verduras. Para el postre brownie de chocolate caliente 
con el contraste de helado de vainilla y frutillas rojas. 
Los invitados cruzaron el espacio del banquete no pararon de admirar la estampa del Ecoparque sino para 
cruzar apuestas políticas y lanzar volados en plena grilla a unas semanas de que haya humo blanco en los 
partidos políticos. 
Cabe destacar que en la comida hubo ausencias notorias: la maestra Elba Esther Gordillo, sobre la que se 
posaron los reflectores en el informe. 
De los senadores sólo acudieron Lucero Saldaña del PRI y Javier Lozano Alarcón del PAN. 
En otra mesa intercambiaron experiencias los exgobernadores de Puebla: Guillermo Jiménez Morales, 
Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales Flores.  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez, dirigentes sociales, políticos, empresariales, magisteriales, obreros, 
financieros y religiosos.  
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La tarde caía y los rayos del esplendoroso sol de invierno lanzaban luces sobre los suspirantes, los que 
esperan, los que desesperan, los que no esperan y en la tarde del “día del gobernador” se repetía una pregunta 
de mesa en mesa: ¿quiénes estarán el próximo año aquí? 
¿En calidad de qué? 
Los que hoy suspiran ¿podrán mantener la sonrisa? 
Por lo pronto se cruzan apuestas y hasta se hacen quinielas con aquello de los premios de consolación que bien 
pueden ser una diputación o una delegación federal. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/la-manzana/item/431-ecos 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Preparan 21 Asamblea Nacional del PRI 
La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional lanzó ya su convocatoria para celebrar los días 1, 
2 y 3 de marzo, su 21 Asamblea Nacional Ordinaria, en la que definirá la relación del PRI con el jefe del 
Ejecutivo federal y se determinarán las modificaciones que se harán a los documentos básicos de ese partido, 
para adaptarlos a la nueva realidad mexicana. 
Durante la celebración del 84 aniversario de la fundación del PRI, el 4 de marzo, se informará a los priistas de 
los cambios que se hayan acordado, a fin de que conociéndolos, actúen en consecuencia. 
El proceso se iniciará con la realización de asambleas municipales y delegacionales, para designar a los 
delegados que concurrirán a la asamblea nacional.  
El plazo para esto se iniciará el 21 de este mes y concluirá el 10 de febrero.  
Después, entre el 1 y el 15 de febrero deberán realizarse las asambleas estatales y del Distrito Federal; entre 
el 22 y 23 del mes próximo, la Comisión Nacional de Dictamen integrará los predictámenes de las mesas 
nacionales temáticas que serán sometidas a aprobación. 
Finalmente, antes de la Asamblea Nacional, los días 27 y 28 de febrero se llevarán a cabo las asambleas 
estatales de dictamen, para analizar y aprobar o rechazar la propuesta de cada mesa. 
Los priistas están conscientes de los cambios que se han operado en la sociedad mexicana, durante el tiempo 
que el partido tricolor no tuvo el poder federal. El objetivo principal de la asamblea será actualizar al partido 
tanto en su declaración de principios, programas de acción, estatutos y estrategias. 
La firma de este documento fue hecha por el dirigente nacional priista César Camacho Quiroz, ante la presencia 
de todos los gobernadores surgidos de su partido. 
Tradicionalmente, el PRI ha mantenido a lo largo de su historia la defensa de la rectoría del estado sobre los 
energéticos, petróleo y electricidad, y se ha opuesto al incremento del IVA en alimentos y medicinas. Hay 
quienes afirman que esto va a cambiar. Si esto ocurre, querrá decir que continuará vigente la fracasada política 
económica neoliberal.  
¿Se inicia otra guerra? 
En el plano local, el PRI parece que inicia una guerra contra el gobierno estatal. Por lo menos ayer, 
ante la presencia del dirigente priista en la entidad, Pablo Fernández del Campo, diputados locales 
hicieron declaraciones contra la política del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Fue convocada el martes en la tarde una conferencia de prensa del Partido Revolucionario Institucional, en la 
cafetería de céntrica librería.  
Presidiendo la reunión con periodistas, estaba el dirigente estatal priista y miembros de su comité, así como 
dirigentes del Partido Verde Ecologista, como Juan Carlos Natale y varios diputados locales de esos partidos 
(PRI y Verde). 
Después de que cada diputado dio lectura a un texto que previamente se les entregaba, surgió una 
pregunta: ¿por qué tardaron tanto en surgir las críticas en el seno del PRI y de su aliado, ya que las 
obras criticadas llevan dos años haciéndose?  
La respuesta fue que ellos, los diputados, aprobaron los presupuestos, pero el gobierno los aplicaba mal, sólo 
para beneficiar a unos cuántos y dejar en el desamparo a miles de poblanos que sufren pobreza o pobreza 
extrema y que no tienen empleo. 
Esto ya se veía venir desde que la secretaria general del Comité Nacional del PRI, Ivonne Ortega, dijo ante la 
dirigencia estatal y los diputados federales poblanos, que el PRI venía por todo en las próximas elecciones 
locales y que su prioridad era recuperar Puebla y Oaxaca. 
Después este columnista tuvo conocimiento de que la dirigencia nacional había ofrecido a Puebla todo su apoyo 
para el triunfo y de que vendrían dos delegados: uno para la capital y su zona conurbada, y otro para el resto 
del estado. 
Parece que las cosas se agravaron en las altas esferas del priismo al tenerse conocimiento de la presencia en el 
segundo informe del gobernador, de la dirigente nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo, quien ha iniciado una 
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lucha contra la reforma educativa implementada por el gobierno federal. 
Lo bueno es que esta “guerra” no será como la de los cárteles de la droga, a balazos, sino con base en 
declaraciones, chismes y rumores. Como son las “guerras políticas” de los últimos tiempos.  
Nuevo titular de Seguridad Pública  
Debido al nombramiento de Ardelio Vargas como director del Instituto Nacional de Migración, en el 
gobierno federal, tuvo que dejar la Secretaría de Seguridad del estado, que venía desempeñando 
desde el inicio de la presente administración.  
El gobierno del estado informó que al frente de la Secretaría de Seguridad queda como encargado de despacho, 
Juan Sánchez Zarza, quien se venía desempeñando como subsecretario de Inteligencia de la mencionada 
secretaría. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/pulso-politico/item/432-preparan-21-asamblea-
nacional-del-pri 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
“Te vuelves a equivocar, Pablo” 
Pablo Rodríguez Regordosa arranca ya su promoción de re posicionamiento para la candidatura del PAN a la 
alcaldía 2013. 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico nombró a Augusta Díaz de Rivera, ex 
abanderada en segunda fórmula al senado en 2012, como su coordinadora de campaña. 
Una anécdota y su análisis del por qué tiene posibilidades de ganar lo dibujan de cuerpo entero. 
Voy por partes. 
Reunido el gobernador Rafael Moreno Valle con integrantes de su gabinete en Casa Puebla, Rodríguez 
Regordosa estableció que él estaría dispuesto a participar en la contienda y, claro, triunfar, pero con la 
condición de regresar a la Secotrade. 
Todos pusieron atención: “Es que quiero ser el primer poblano en manejar el primer AUDI” que se produzca en 
la planta que se construirá en Puebla. 
“Serías el segundo, Pablo”, le replicó Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud. 
“No, el primero”, insistió Rodríguez Regordosa. 
“Te vuelves a equivocar; el primero lo manejará el jefe” (Rafael Moreno Valle), le machacó. 
"Bueno, bueno, claro, sí, por supuesto", alcanzó a balbucear el funcionario. 
Aunque en El Yunque predomina la corriente de opinión de que el potencial de grupo para ganar está en la 
carta de Franco Rodríguez, lo cierto es que Pablo tiene su análisis que comparte a quien esté dispuesto a 
escuchar necedades. 
Dice que hay dos razones palpables para imponerse en la interna panista: 
“1.- Cuando competí con Enrique Doger por la alcaldía terminé con un nivel de conocimiento del 90 por ciento, 
lo que me pone dentro de los poblanos más conocidos en la ciudad”. 
“2.- Lo único que necesito es una “campaña de recordación” (Acción de recordar. Memoria que alguien hace de 
algo pasado. Memoria o aviso que alguien hace a otra persona de algo pasado o de que ya se habló), para que 
una vez que salga a la calle la gente me ubique”. 
Pero aún hay más. 
Pablo Rodríguez considera que él puede ser el candidato natural del gobernador, y no Antonio Gali Fayad. 
¿Razones? 
Si el resultado electoral fuera adverso, “conmigo perdería menos y con Gali perdería más”, pues la derrota se le 
puede achacar al panismo y no al morenovallismo. 
Dios, apiádate de él, por favor. 
Nota bene: 
Su opción estaría también en una diputación local para que pueda regresar al gabinete a manejar el quinto 
AUDI que se produzca, pues el primero sería Peña Nieto; el segundo, Moreno Valle; el tercero, el dueño de 
AUDI; el cuarto, el presidente mundial de VW; y chance él. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9640&Itemid=70 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Alonso quiere suceder a Ardelio Vargas en la SSP 
No, no es una broma de pésimo gusto, es real. 
Desde que  supo que era oficial la salida de Ardelio Vargas Fosado de la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal, Manuel Alonso García ha empezado a operar para convertirse en el próximo titular de esa dependencia. 
Quien fuera Director de Tránsito municipal en el trienio de Enrique Doger y en los dos primeros años de la 
administración de Blanca Alcalá, asegura contar con todo el apoyo del todavía Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla, para llegar al cargo. 
Hay que recordar que al principio del sexenio, el nombre de Alonso se manejó para integrarse a una 
subsecretaría de la SGG. 
Y es que, tal parece que Fernando llevará mano en la designación. 
Ayer mismo operó para evitar siquiera que Mario Rincón, quien fuera su subsecretario, tuviera la mínima 
oportunidad de ser considerado seriamente para llegar a la posición. 
Parece que están también descartados para el cargo los defenestrados hermanos Tornero y David Maldonado, 
director de la Policía Auxiliar, hombre muy cercano a Vargas Fosado. 
Si el siempre caprichoso destino se empeña en hacerle a los poblanos semejante marranada y se concreta la 
llegada de Manuel Alonso al gabinete morenovallista, pueden venir para Puebla los tiempos más oscuros en 
materia de seguridad pública. 
No sólo por la evidente falta de capacidad de este personaje para asumir la responsabilidad de combatir a una 
delincuencia cada vez más profesional, mejor armada y con una capacidad corruptora cada vez mayor. 
Hay que recordar que éste, el de la corrupción, es uno de los puntos débiles del ex funcionario municipal. 
Cómo no recordar que se trata de uno de los pilares y de la tristemente célebre “hermandad”, un grupúsculo 
que como auténtico cáncer se insertó al interior de la Dirección de Tránsito y que se dedicaban a lucrar con las 
famosas “mordidas” y a extorsionar empresarios, vendiendo protección e impunidad para que unidades 
irregulares circularan libremente sin poder ser molestados. 
¿Más historias? 
Qué le parece el siguiente fragmento de una columna publicada en este espacio a finales de enero del 2009, 
cuando nuestro “héroe” fungía como Director de Tránsito en la capital: 
“Alonso es compadre de Carlos Cárdenas, ex director de la policía municipal del dogerismo y quien actualmente 
se desempeña como Secretario de Seguridad Pública en el hoy llamado “paraíso de la corrupción”, es decir, el 
municipio de San Andrés Cholula, en donde ha sido cuestionado por su tolerancia y en ocasiones fomento a 
actividades delictivas como el robo de autopartes y el asalto a comercios. 
“Bajo las órdenes de Rodolfo López Villaseñor, Alonso hace mancuerna con personajes como Mario Gabito, 
quien se ganó el afecto de nuestro personaje al “arreglar” el peritaje de un accidente automovilístico en donde 
se vio involucrada la propia hermana de Alonso. 
“Este par se volvió famoso entre los elementos del sector cuatro, quienes aseguraban que gestionaban todo 
tipo de acuerdos de protección incluyendo uno muy lucrativo, el de transportes de materiales y de unidades 
refresqueras y gaseras. 
“Para que este esquema funcionara con precisión y eficiencia, era fundamental la colaboración del comandante 
José Luis Segreste Reyes, quien en su momento dejó la dependencia municipal y ahora se encuentra 
resguardado en las filas de transito del estado a pesar de tener una averiguación previa en su contra, la 
1844/2008, presentada por transportistas de la agrupación tres de mayo de la CROM. 
“Ya como director de tránsito, Alonso se ha visto envuelto en una serie de escándalos que, gracias a su 
habilidad como alquimista, han desaparecido misteriosamente o de plano se encuentran en la congeladora 
durmiendo el sueño de los justos. 
“Uno de ellos tiene que ver con una investigación en su contra realizada por la dirección de asuntos internos, 
en donde se le señala por haber sacado su arma de fuego y amenazado a uno de sus elementos. 
“Alonso aseguró en su momento que todo se trató de una equivocación y entonces, de manera inexplicable, 
esta investigación desapareció y la averiguación previa correspondiente jamás siguió su trámite. 
“Desde hace meses, elementos de Tránsito piden reiteradamente que se les informe sobre el curso de las 
investigaciones derivadas de una denuncia presentada en contra de Alonso en noviembre de 2007 en la 
delegación Oriente por el delito de abuso de autoridad. 
“¿Y sabe qué? 
“Nada, absolutamente nada. 
“El director de Tránsito se jacta de ser “compadre” de la presidenta municipal, Blanca Alcalá y de gozar de la 
protección política del secretario de Gobernación estatal, Mario Montero Serrano. 
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“Uno de los incondicionales de Alonso, a quien por cierto ya le prometió la dirección de Tránsito en caso de que 
llegue a la cabeza de la  Secretaría de Seguridad Pública municipal, es el comandante Jaime Osorio Roque, 
famoso por obtener un trato preferencial de algunos reporteros a través del obsequio de opíparas comilonas 
con cargo al erario. 
“Por cierto, vale la pena recordar que Osorio Roque fue acusado por acoso sexual por dos elementos de la 
secretaría según consta en la averiguación previa 1496/2007. 
Alonso no es un personaje carismático. 
“Se ha ganado el repudio de los elementos a su cargo a través de diversos abusos cometidos en su contra. 
“Por ejemplo, para auto organizarse una comida de despedida previo a su viaje a España, decidió descontarle 
obligatoriamente a cada uno de los elementos de los sectores tres y cuatro 200 pesos de su sueldo. 
El evento se realizó en la 23 Sur y 33 Poniente. 
Pero eso no es todo. 
“Con el pretexto de poder costear la comida y los regalos del convivió de fin de año de la corporación, Alonso le 
exigió a todos los elementos el pago inmediato de 250 pesos por persona cuando en realidad el propio 
ayuntamiento había aportado los recursos necesarios para su realización, además de que varios comerciantes 
donaron productos que fueron regalados o bien rifados en la fiesta”. 
Hasta aquí la obligada referencia 
¿Se imagina a alguien así coordinando los esfuerzos en materia de seguridad pública en el estado, un área que 
el propio gobernador Moreno Valle ha definido como de “alta prioridad” en su administración? 
No, mejor ni se lo imagine. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9641&Itemid=71 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Señal que Espera Pepe Chedraui (Casos de Éxito) 
Una señal indudable para Pepe Chedraui, amigo del presidente Peña Nieto, será que los nombramientos de los 
delegados federales más importantes salgan de la lista que entregó recientemente en Los Pinos. 
En palabras del clásico (Germán Sierra Sánchez), ésa sí sería una “pinche señal” de que las cosas están 
marchando por la ruta adecuada. 
En caso de que los delegados que el gobierno federal designará en Puebla no sean adictos a él, las cosas, hay 
que decirlo, no serán nada fáciles para que su candidatura crezca, se consolide y se confirme. 
Los delegados son básicos. 
Y es que ellos son los operadores que hacen ganar o perder una elección. 
De entrada: el inminente arribo de Juan Manuel Vega Rayet como delegado federal de la Sedeso y coordinador 
de delegados en Puebla no obedece a la lógica planteada líneas atrás. 
Y es que el ex diputado llega a esa doble posición gracias a sus propios méritos. 
Ése no es obstáculo para Pepe Chedraui. 
Al contrario. 
Es una fortaleza. 
Aunque la lógica dice que para que una candidatura prospere debe tener el pleno apoyo de la Federación. 
La señal está en la cancha de Los Pinos. 
Los días que vienen serán reveladores. 
Pepe es bien visto en el ámbito del nuevo gobierno. 
Todos los días, invariablemente, entra en contacto con Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong e Ivonne 
Ortega. 
Pero no es suficiente. 
Y él lo sabe. 
Hacen falta señales más claras que traigan en la valija recursos económicos y operadores fieles. 
Cierto: ya le entregaron la Presidencia del Comité Directivo Estatal en la persona de Pablo Fernández del 
Campo, a quien Pepe impulsó  a esa posición luego de que lo desechó como coordinador de su precampaña. 
Lo que espera ahora es el apoyo suficiente para que sus números en las encuestas crezcan a la par de sus 
aspiraciones. 
Va bien, pero le falta generar certezas. 
Tiene, por lo pronto, hasta la tercera semana de febrero para ello. 
El despacho “Sostén” –enviado por cortesía de Rosario Robles Berlanga- ya hizo lo suyo, que fue muy poco, 
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pues Pepe ha crecido por sus propios méritos. 
En el centro del poder lo ven como un perfil ciudadano doblado de empresario exitoso: carismático, agradable, 
cercano al presidente. 
Lo que falta ahora es acuerparlo, darle punch, meterlo en la mente del imaginario colectivo y convertirlo en lo 
que tanto desea el PRI de Peña Nieto: un candidato triunfador. 
En las diversas encuestas que circulan sobre el próximo proceso electoral, Puebla se ve como uno de los puntos 
más complejos. 
De ahí la importancia de las señales contundentes. 
El aquí y el ahora. 
Lo demás vendrá solo. 
Con el viento. 
Con las rápidas aguas de los ríos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4873 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Enrique Agüera resucitó de entre los muertos 
En los pasillos del histórico edificio El Carolino la versión que corre es que resucitó de entre los desaparecidos. 
Enrique Agüera Ibáñez, el rector que tuvo la oportunidad de ser candidato del PRI a senador en 2012, tiene 
una nueva y análoga opción. 
No obstante que hace una semana fue él quien se bajó de la contienda por la candidatura a la que solo otros 
dos priistas tienen posibilidades de alcanzar, como es el caso del exedil Enrique Doger Guerrero y el amigo del 
presidente Enrique Peña, José Chedraui Budib, ha sido reincorporado. 
Y aunque diversas columnas han adelantado ya la valoración que en el CEN del PRI hacen de su perfil, junto al 
de los otros dos correligionarios, cercanos operadores del rector aún sostienen con candidez propia de su novel 
condición que “no pudo haberse bajado de donde no se ha subido”. 
Iluso el planteamiento frente a la posibilidad real de que en el último tramo de la gestión rectoral, la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla viva un interinato de siete meses -de marzo a octubre-, que 
Agüera Ibáñez vería extramuros, ya como candidato priista a la presidencia municipal. 
El proceso electoral está en curso y antes de que lleguemos a mediados del mes de febrero habrá convocatoria 
para establecer el método de selección de los candidatos de los partidos políticos en la competencia. 
El PRI que ya tiene la Presidencia de la República ha fijado como meta recuperar varias de las plazas perdidas 
hace dos años. Puebla está entre varias de esas prioridades y para conseguir ese propósito valora las tres más 
visibles cartas. Una sola será utilizada en el juego político. 
Para el hombre que en estos momentos posee los mejores números en diversos instrumentos de medición de 
cara al electorado, esta circunstancia no le es ajena. Los niveles de conocimiento, aprobación y otras variables 
que refleja el trabajo de empresas dedicadas a mercados de opinión pública lo ponen en una situación 
particular: ser o no ser. 
Sabe que si por encima de Doger Guerrero y Chedraui Budib, resulta nominado por la cúpula priista, será difícil 
llevar como respuesta un “no” a la trinchera electoral. 
Nada está definido, sin embargo. Tres son los nombres que con seriedad son estudiados. El pragmatismo que 
distingue a los hombres del presidente sugiere que la decisión será tomada con base en resultados electorales 
en procesos recientes, pero de igual modo por los perfiles de hoy a partir de una premisa: la renovación de la 
política. 
El PRI nacional ya pulsa el escenario poblano y la decisión será conocida en las próximas semanas. El 
funcionario universitario resucitó de entre los muertos. Ciertamente no pudo haberse bajado de donde no se 
había subido, como dijo un agüerista probado. 
Obvió un factor que pesa en este proceso como nunca antes: la decisión del presidente que va a jugar a ganar 
para legitimar la estadía del PRI en el poder. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
PRD, el fiel de la balanza entre el PAN y el PRI en Puebla 
El PRD podría convertirse en el fiel de la balanza electoral en los comicios locales de julio próximo en la 
entidad, pues los 12 puntos que representa podrían significar la derrota del PAN o el triunfo del PRI en 
las principales cabeceras municipales y en la mayoría de los 26 distritos del estado. 
Y eso lo saben sus dirigentes nacionales que tratarán de vender caro su amor al gobernador Rafael 
Moreno Valle si éste insiste en convencerlos de ir en coalición con el PAN y otros partidos políticos en aras 
de evitar que el PRI se haga de la mayoría del Congreso del estado en la próxima legislatura. 
En ese contexto hay que leer las recientes declaraciones del representante de Nueva Izquierda en Puebla, el 
diputado Eric Cotoñeto Carmona, en el sentido de que el PRD no será cola de ninguna coalición, ni 
permitirá que sus militantes sean relegados a un segundo plano en la nominación de candidatos a diputados 
locales y la integración de planillas de regidores y síndico. 
Por los 12 puntos de intención de voto que hoy tiene el PRD, sus dirigentes nacionales buscarán que el 
gobernador Moreno Valle y el PAN les garanticen una cuarta parte de las candidaturas a presidente 
municipal en los 217 municipios de la entidad, y cinco diputados en la próxima legislatura local. 

 
Da clic en la imagen 
Y aunque las negociaciones serán complicadas, lo más probable es que el mandatario estatal y los 
dirigentes nacionales panistas acepten las condiciones del PRD, conscientes de que sin este partido 
difícilmente podrán ganar más de la mitad de los 26 distritos locales en que se divide la entidad. 
El PAN puede ganar por sí solo algunas de las principales cabeceras municipales de la entidad, entre 
ellas la de la capital, pero no la mayoría de los distritos locales, en los cuales el PRI ha venido 
recuperando terreno, como se vio en las elecciones federales de julio pasado. 
En esas elecciones, el candidato presidencial del PRI Enrique Peña Nieto quedó en tercer lugar, 
superado por Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota, pero los candidatos del tricolor a 
diputados federales triunfaron en 12 de los 16 distritos. Los restantes cuatro distritos fueron ganados por 
candidatos panistas. 
Para que esta situación no se repita en los comicios locales de julio próximo, el PAN necesita del PRD y de 
otros partidos como Nueva Alianza, pues por sí sólo no tiene ninguna posibilidad de ganar la mayoría de los 
26 distritos locales o de conseguir las 14 curules que hoy tiene en la LVIII Legislatura del Congreso del estado. 
A nivel estatal la ventaja del PAN sobre el PRI es mínima, a grado tal que incluso podría hablarse de un 
empate técnico entre ambos partidos, sin embargo los 12 puntos del PRD sí que podrían convertirse en un 
factor que incline la balanza electoral hacia uno u otro lado. 
De ahí que el PRD y Nueva Izquierda estén cotizando su 12% de intención de voto como si fuera de 
20 o 30 puntos. 
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*** 
Simón dice: 
“La ley del mundo es aprovecharse de los otros, si no queremos que los otros se aprovechen de nosotros.” 
David Herbert Lawrence (1885-1930) Novelista británico 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Espina von Roehrich) 
 
Intentando un balance objetivo 
El tema obligado en estos días es sin duda el 2º Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas al frente 
del Ejecutivo poblano. Vale la pena intentar un comentario objetivo desde la perspectiva de un legislador 
panista, con la dificultad que implica.  Alejarnos de la alabanza zalamera e interesada pero también de la 
descalificación simplona y el ataque artero. Vale la pena ponernos en los zapatos del ciudadano y generar una 
crítica constructiva y bien intencionada, pensando en el bien común. 
Partamos del hecho de que en Acción Nacional estamos comprometidos de buena fe en el éxito de la actual 
administración, no sólo por el hecho de formar parte de la coalición ganadora que postuló al actual gobernador, 
sino porque además Moreno Valle es militante de nuestro partido y para muchos es incluso una figura 
emblemática de éste. Esto nos obliga, a los panistas, a ser mesurados y prudentes en la crítica pública, 
privilegiando los espacios de discusión y deliberación interna para señalar errores, denunciar anomalías, 
proponer mejoras, y sólo salir a la opinión pública cuando sea estrictamente necesario u obligado por las 
circunstancias. Es decir, que por regla general, de señalar públicamente deficiencias y errores se encargue 
nuestra oposición y sólo en cosa grave y no habiendo opción de hacerlo de otra manera, nosotros mismos. 
Pero también en Acción Nacional debemos evitar actitudes acríticas,  prácticas excesivas de alabanza, de 
ensalzamiento y de culto a la personalidad tan alejadas de nuestra esencia democrática. Debemos identificar 
esos tonos grises de la realidad de los cuales nos hablaba Carlos Castillo Peraza cuando nos prevenía de 
etiquetar a todo y a todos en blanco y negro. Ni todo es bueno, perfecto e impoluto, ni mucho menos todo es 
negativo, caótico o perverso. 
Así pues, iniciemos reconociendo el impulso sin precedentes a la inversión extranjera que implica el innegable 
triunfo de la próxima instalación de la planta automotriz Audi en el Estado. Este es un logro a ojos vistas. Hubo 
un esfuerzo, un empeño y un empuje del Gobierno que no cejó hasta alcanzar su cometido. Digno de 
reconocerse. Y los panistas estamos muy orgullosos del relevante papel que jugó nuestro compañero Pablo 
Rodríguez Regordosa, Secretario de Desarrollo Económico, uno de los pocos compañeros de partido integrantes 
del gabinete, en todo ello. Los frutos serán enormes en beneficio de Puebla y de los poblanos. 
La inversión gubernamental en obra pública para infraestructura es también un logro evidente. Ahí está. Nadie 
había hecho tanta obra y en tan poco tiempo.  Muchas veces se habló de la necesidad que había en Puebla de 
obras no sólo útiles sino también emblemáticas y generadoras de sentido de pertenencia. Además, se demostró 
que el ánimo de colaboración entre Gobierno Estatal y Ayuntamiento de la capital era una garantía de éxito en 
beneficio de la población. 
Muy importantes resultaron el año pasado, desde mi punto de vista, todos los actos y obras relacionadas con la 
conmemoración del 150° Aniversario de la Batalla del 5 de mayo de 1862, en aras de fortalecer nuestra 
identidad como comunidad ante los ojos del exterior. Un avance para fortalecer la vivencia de la solidaridad 
como virtud social en nuestra entidad. Sabernos uno, con pasado digno de recordarse y futuro común. 
En contra parte, sobre los pendientes, errores o fallas del Gobierno encabezado por Moreno Valle, me limitaré a 
señalar uno que en su momento critiqué públicamente y combatí en la medida de mis posibilidades, dentro del 
marco de la ley y como las circunstancias me lo permitieron: el atropello al Poder Legislativo que significó 
maquinar y llevar a cabo una reforma a una ley relevante, en periodo de receso, con dolo y premeditación, 
ocultando información, torciendo los procedimientos y formalidades legislativas y con una clara motivación de 
interferir en decisiones de un partido político específico, en sólo cuatro horas, sin considerar las contradicciones 
con la Constitución federal ni con la local. Y además, aceptando todos que el propósito no era modificar la ley 
para mejorar el proceso electoral, sino modificarla para perjudicar a un personaje en específico. En fin, de eso 
ya había hablado suficiente. Pero no se puede dejar de señalar en este balance. 
De los demás pendientes, errores y fallas -que los hay- que se encarguen los opositores al Gobierno y los 
opositores al PAN. Dicen que ahora sí asumirán su papel. Ojalá. Un sistema democrático no puede funcionar 
adecuadamente si la oposición abdica de su función. Para jugar tenis y para debatir en búsqueda de la Verdad 
se requieren dos. 
Al margen y al calce 
En Acción Nacional estamos llevando a cabo un proceso de renovación estatutaria trascendente para nuestro 
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futuro como opción política, mismo que culminará en una Asamblea Nacional en marzo próximo. Este fin de 
semana el Consejo Nacional celebrará una sesión a propósito. Grandes retos hay enfrente. Que estemos a su 
altura. 
*Diputado local 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/intentando-un-balance-
objetivo?category_id=63 

 
(Rafael Von Raesfeld) 
 
Breve ojeada al trabajo Legislativo 
Después de un año de elecciones, de nuevos panoramas políticos y económicos y del nuevo rumbo 
que nuestro País comienza, con la nueva administración del Gobierno Federal, me parece prudente 
hacer un breve análisis sobre los trabajos realizados en el 2012, que sin duda fue un parteaguas en 
la historia de México, demostrando que la alternancia engrandece y marca un antes y un después, 
no solo en el ámbito político sino social. 
A nivel Federal hubo muchos cambios que se vieron reflejados en beneficio de los Estados y Municipios en 
materia de educación, salud con la cobertura universal del Seguro Popular, acceso a mejores viviendas, mayor 
inversión extranjera directa, empleo, servicios públicos básicos como alcantarillado y agua potable que tanta 
falta hacían; además de diversas modificaciones al marco legal, mediante reformas y decretos en el tema 
legislativo en temas tan sensibles como el de Trata de Personas, migración y protección a los periodistas entre 
otros. 
En Política Exterior se mantuvo una relación sana y de firme Cooperación Internacional con los países, 
principalmente con los Estados Unidos de América, nuestro mayor socio comercial y principal agente económico 
en América Latina y el mundo a pesar de la fuerte crisis por la que atravesó en 2008 y hoy está en creciente 
recuperación. 
Si bien es cierto que no se pudieron llevar a cabo muchos de los lineamientos y estrategias que estaban 
previstas al inicio de la alternancia política, debido a los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001 
que sufrió nuestro vecino país del norte, por los cuales se priorizó el tema de la seguridad sobre otros 
previstos, entre ellos el de migración; se pudo mantener una responsabilidad compartida asumiendo diferentes 
realidades convergentes para poder atenderlas de manera integral y con visión humanista. 
En nuestro Estado en materia de legislación local, se crearon 230 nuevas Leyes, como la ley para Prevenir y 
Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Victimas de estos 
Delitos en el Estado; las Leyes de Ingresos y de Egresos del Estado para el ejercicio Fiscal 2013 de igual 
número de Municipios; Ley del Notariado del Estado, entre otras 
Además 637 Decretos mediante los cuales se reformaron diversas disposiciones Constitucionales y legales, se 
aprobaron autorizaciones al Ejecutivo del Estado y los Ayuntamientos, declaraciones del Congreso, se concedió 
la calidad de Poblano a múltiples ciudadanos, se dictaminaron diversas cuentas públicas así como el Inicio de 
Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades de algunos sujetos de revisión. 
Así también 90 Acuerdos con los cuales se fortaleció la función administrativa del mismo y se permite 
salvaguardar la defensa de los derechos e intereses de la sociedad poblana. 
En específico dentro de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales hemos trabajado arduamente en 
temas de interés Estatal, Nacional e Internacional al abordar la problemática que día con día hacemos frente, 
derivado de las condiciones internas del país como lo son la migración, apoyo a nuestros connacionales en el 
extranjero y cuando deciden regresar a casa o son deportados, mayor atención a los Municipios y zonas que 
representan alta expulsión de migrantes, la Mixteca Poblana; así como del mundo globalizado al cual 
pertenecemos. 
Hemos dado puntual cumplimiento al desahogo de Iniciativas, Puntos de Acuerdo, exhortos e Iniciativas de 
Decreto y Reformas a los Ordenamientos Legales, atendiendo a las realidades y necesidades de nuestros 
migrantes como lo son el que puedan obtener su Constancia de Vecindad, con las cuales pueden identificarse 
como poblanos en el extranjero; además de impulsar que la Secretaría de Relaciones Exteriores y el Instituto 
Federal Electoral, modifiquen el marco jurídico vigente para que puedan celebrar convenios que permitan la 
tramitación y expedición de la credencial de elector en nuestras Representaciones Consulares, 
#CredencializacionIFEenExtranjeroYA. Este esfuerzo por atender a nuestros connacionales se ve reflejado en 
más de doce Sesiones de trabajo realizadas dentro de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, 
cumpliendo con lo estipulado en el Reglamento Interior del Honorable Congreso del Estado y lo más importante 
con la sociedad. 
Todos estos resultados son producto de una sana administración Estatal y Municipal, así como del trabajo 
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conjunto de los 3 poderes del Estado, porque estamos conscientes de que nuestro trabajo es velar por la 
seguridad y bienestar de los ciudadanos, para bien de nuestras familias y de las generaciones futuras, para que 
tengan una mejor calidad de vida. 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/breve-ojeada-al-trabajo-
legislativo?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Y Marín, cuándo? 
Uno de los grandes temas ausentes durante el segundo informe de Rafael Moreno Valle fue el de 
la lucha anticorrupción. 
Ni una sola mención –ni siquiera de pasada- le mereció en su discurso. 
Durante su campaña, el hoy gobernador hizo del asunto bandera y causa, recogiendo y capitalizando 
electoralmente un clamor social generalizado ante los evidentes abusos y latrocinios de una clase 
política corrompida y corruptora desde sus entrañas. 
Análisis, estudios e incluso encuestas han demostrado, con el paso del tiempo, que uno de los factores más 
importantes para el triunfo de Moreno Valle fue precisamente haberse lanzado con todo contra el jefe del 
clan, el ex gobernador Mario Marín, y prometido que castigaría a cualquier funcionario marinista que hubiera 
cometido alguna irregularidad durante la administración del priísta. 
A dos años de distancia, lo cierto es que el tema ha pasado no a segundo ni a tercer plano, sino que 
sencillamente ha sido olvidado por completo. 
A la fecha solo está en la cárcel el ex secretario de Salud, Alfredo Arango García, y se desconocen 
los avances, si es que hay, de las investigaciones supuestamente abiertas por la Contraloría contra 
colaboradores del góber precioso. 
Marín goza de impunidad absoluta, tanta que no ha dudado en reactivar su activismo político sin ser 
molestado. En Puebla se persigue a los enemigos o a quienes piensan diferente del grupo en el poder, no –
nunca- al ex gobernador que se enriqueció cínica y abiertamente desde Casa Puebla. 
Fue durante la larga, inédita transición entre el marinismo y el morenovallismo que se habló 
insistentemente de la existencia de un pacto político secreto, al cual no fue ajena la profesora Elba Esther 
Gordillo, para blindar a Marín y colgarle la etiqueta de “intocable”. 
A cambio, el propio Marín tendría que señalar a dos de los suyos para llevarlos a la piedra de los sacrificios y 
para cumplir con el electorado aquel que se creyó la promesa de que los peces, por más gordos que 
fueran, pagarían por sus delitos. 
Los elegidos fueron, como se sabe con precisión en informados círculos de poder, el citado Alfredo Arango y 
el empresario Ricardo Henaine, los únicos cercanos a Marín que han conocido el infierno en forma o 
de encierro o de exilio. 
Durante su toma de posesión, Moreno Valle dijo: “Como parte del proceso de entrega-recepción, no 
tendremos más consigna que la aplicación de la ley. Haremos una revisión puntual sobre el ejercicio 
de los recursos de la pasada administración. No habrá persecución, pero tampoco encubrimiento”. 
El saldo, hoy, es deficitario: no sólo no hubo, ciertamente, persecución; la realidad refleja que más bien 
hubo –y hay- algo muy parecido al encubrimiento dado que Marín no ha sido tocado ni con el pétalo de 
una averiguación previa. 
En noviembre de 2010, en plena borrachera del triunfo en las urnas, había tal expectativa porque Moreno 
Valle metería a la cárcel a Marín una vez que este dejara el poder, que la simple idea despertó 
el entusiasmo de no pocos medios nacionales. Eso y lo que pasaría con otro de los impresentables del PRI, 
el oaxaqueño Ulises Ruiz. 
“Un buen amigo que suele manejar información de primera, me dijo a propósito de La historia en 
breve del lunes que pactos que involucran a Elba Esther Gordillo, Manlio Fabio Beltrones y Manuel 
Camacho impedirán que Rafael Moreno Valle y Gabino Cué cumplan sus promesas de campaña y 
persigan, incluso con cárcel, la presunta corrupción y los abusos de Mario Marín y Ulises Ruiz”, 
escribió, por ejemplo, Ciro Gómez Leyva, en Milenio. 
Agregó: 
“Según esto, los poderosos acordaron que, a lo más, habrá cárcel para uno que otro pez chico. 
Como había escuchado esa versión antes y no la creo, o no la quiero creer, le respondí con el dicho 
argentino (perdón por la incorrección política, pero ilustra muy bien) de que se conoce al cojo al 
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verlo caminar. 
“Ya los veremos, no falta mucho. Mientras tanto, sigo pensando que Gabino y Rafael no tienen gran 
margen para taparse los ojos. Sus gobiernos serán muy observados y, como se apuntó aquí el lunes, 
la expectativa es alta. Por más cabrón que parezca, no les queda más que buscar, descubrir y 
perseguir el abuso y la corrupción. A eso se comprometieron. Con esa promesa ganaron. Con 
holgura, por cierto. 
“El incentivo para no “pactar” la impunidad es también alto. Desde Puebla y Oaxaca se mandaría la 
señal de que, por fin, ha llegado al poder la generación que no negociará el deterioro de las 
instituciones a cambio de un espejismo de gobernabilidad. Y eso puede ser tremendamente rentable 
para los dos. Pienso en 2015, en 2018. 
“El amigo insiste en que el pacto está hecho, que se hizo incluso antes de las elecciones. No lo creo 
ni lo quiero creer. Pero, en fin, los conoceremos al verlos caminar” (sic). 
Hasta ahí la cita. 
Desde entonces, muchos, muchos meses han pasado. 
Y no, no sólo no se ha visto la señal de que, por fin, llegó al poder en Puebla la generación que no negociará 
el deterioro de las instituciones a cambio de un espejismo de gobernabilidad, sino que la gente, la gente que 
votó, la gente que sacó al PRI a patadas de Casa Puebla, la que gente que le apostó al cambio, se 
sigue preguntando: 
¿Y Marín, cuándo? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Se cae mito de Tony Gali 
Este miércoles se terminó el mito del funcionario eficiente. Una  vez más quedó demostrado que el secretario 
de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, recurre al viejo estilo priista de inaugurar obras inconclusas. 
Era evidente que existían trabajos pendientes para que funcione al cien por ciento la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) y no sólo en el aspecto de la operatividad como es el reparto de las tarjetas de prepago y 
aún así fue inaugurada el pasado 14 de enero.  
La gente usa ahora la RUTA no porque sea un servicio gratuito durante una semana, sino porque se quitaron 
los recorridos tradicionales de las unidades que los llevaban a sus centros de trabajo y por eso se aprecia que 
no caben dentro de los camiones.  
Aún no se terminan todos los trabajos y así lo evidenció el secretario de Seguridad Pública y Vialidad, Amadeo 
Lara Terrón, al enviar su reporte vial matutino de la siguiente manera “Cierre por obras de construcción de 
RUTA: bulevar Aarón Merino Fernández de Reforma a 4 Poniente (sólo en el sentido de sur a norte).  
Y a ello se debe agregar que desde los primeros días de enero se cerraron los kioscos universales en diversas 
plazas de la capital porque se prometió que desde el 15 de enero estaría en funcionamiento el Centro Integral 
de Servicios y no ocurrió de esa forma.  
Ayer era visible que seguían los trabajos de equipamiento de los edificios del CIS y los poblanos no podían usar 
las instalaciones y el servicio prometido porque no había conexión a internet.  
La realidad supera las promesas de Antonio Gali Fayad y, por si fuera poco, ya había ocurrido algo similar en el 
Centro Integral de Servicios de Xicotepec en donde se inauguró pero días después lucía abandonado.  
No se puede olvidar, ni pasar por alto, que durante la construcción del viaducto Zaragoza se desplomó una 
ballena y afortunadamente no hubo personas heridas ni nada que lamentar.  
Tampoco se puede fingir amnesia con el retraso en las obras del puente de Santa Ana y los problemas de 
inundación que presentó el puente subterráneo construido en el bulevar 5 de Mayo y Calzada Zaragoza.  
Los retrasos e imprevistos son innegables y compresibles pero lo que no se puede aceptar son las mentiras que 
tanto se criticaron en el sexenio de Mario Marín cuando se “equipaban” los hospitales para su inauguración y 
luego se volvían a vaciar para volver a engañar a los poblanos en la inauguración del siguiente nosocomio.  
RUTA y CIS podrían representar un severo revés para las aspiraciones de Antonio Gali Fayad.  
La candidatura y la Presidencia Municipal de Puebla están aún lejos para Tony Gali y ya quedó demostrado que 
no es tan eficiente como dice.  
**      **      **  
Enrique Agüera Ibáñez está tan cerca y a la vez tan lejos de la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal 
de Puebla.  
El rector de la BUAP es el primer lugar en todas las encuestas y si lo postulan podría ganarle a cualquiera de los 
candidatos porque su trabajo, obras y calidad educativa alcanzados en la BUAP son reconocidos por muchos 
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poblanos.  
Pero el rector sigue sin decidir a enfrentar en una elección al candidato del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Sigue sin tomar esa decisión que puede hacer la diferencia.  
El PRI no puede esperar para siempre al rector y eso abre aún las esperanzas a Enrique Doger y Pepe 
Chedraui.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35174:se-cae-mito-de-tony-
gali&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que en una semana habrá noticias provenientes del gobierno federal en torno a la designación de la mayoría 
de delegados de las respectivas secretarías, nombramientos que podrían tener el carácter de provisionales, en 
espera de resultados inmediatos. 
Destacan por su importancia e influencia social el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de la Seguridad Social al Servicios de los Trabajadores del 
Estado (Issste), entre otras importantes. 
:Que el Partido Movimiento Ciudadano prevé ganar elecciones, sin coaligarse, en lo menos siete ayuntamientos 
en las próximas elecciones locales del 7 de julio, ubicándose la entidad entre las prioridades para este año, 
junto con Veracruz y Oaxaca. 
José Juan Espinosa, el diputado local, adelantó que no habrá una alianza electoral con el PRD o PT, y la relación 
con Morena de Andrés Manuel López Obrador se limitará a la base social de este movimiento porque carece de 
registro formal y no les interesan los comicios locales. 
:Que los integrantes del cabildo poblano renovaron la Comisión de Transparencia en sesión ordinaria al 
nombrar a Juan Bosco Rosillo, Ingrid Rojas Rocha y Javier Castelán Couto, y sólo Heber Tovar Cruz el único que 
permanece con el cargo. 
:Que el recibimiento a los senadores de la república del PAN preparado por el ayuntamiento encabezado por 
Eduardo Rivera Pérez los empañaron un grupo de 500 comerciantes de la Central de Abasto que se 
manifestaron frente al Palacio Municipal. 
Los manifestantes bloquearon el “corazón” de la ciudad, causando un severo caos vial, porque estrangularon el 
tránsito vehicular en el Centro Histórico del primer cuadro de la ciudad al bloquear los principales accesos con 
camiones tipo tráiler, autos de alquiler y particulares. 
¿De parte de quién? 
:Que Juan Manuel Oliva Ramírez, secretario adjunto de Elecciones del PAN, y Guadalupe Acosta Naranjo, 
comisionado nacional del PRD, andan de la manita en tierras veracruzanas para analizar las condiciones de una 
alianza en aquel estado, similar a la de 2010 en Puebla. 
Adelantaron el interés de ir coaligados en elecciones locales en 14 entidades, incluida la poblana, y por primera 
vez se reúnen las dirigencias estatales de PAN y PRD en el vecino estado donde el PRI perdió la elección 
presidencial y mayoría de distritos electorales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169857 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Alcaldía poblana, el parteaguas para el 2015 
Posterior al informe de gobierno, el proceso electoral para renovar las 217 alcaldías y los 26 distritos 
electorales está en primer plano del interés público, por lo que está en juego. 
A mediados de febrero próximo prácticamente estaría tomada la decisión de quiénes serán los abanderados de 
los principales partidos políticos, y los reflectores se centran en alcaldía de la ciudad capital. 
Reiteran quienes están cerca de los lugares donde se toman las decisiones, la contienda electoral será bastante 
competida entre los partidos vinculados al gobierno federal y estatal. 
En el caso particular del partido gobernante que llevó a Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, de 
las elecciones locales en los 14 estados Puebla capital y el estado figura como prioridad. 
En este contexto será emblemática la elección en la ciudad capital y los municipios y distritos de la zona 
metropolitana porque el resultado electora en estos dará la pauta para el éxito en las elecciones federales 
legislativas en 2015, en dos años. 
El PRI en el gobierno y el primer círculo de Peña Nieto han ubicado la importancia de ganar la ciudad capital 
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porque el presidente municipal sería el principal operador para ganar la mayoría de distritos en las elecciones 
federales intermedias, para lograr la mayoría en el Congreso federal. 
Una correcta lectura del mensaje político del gobernador Rafael Moreno Valle con motivo del segundo informe 
de gobierno da luz en torno al contexto local y nacional para darle la importancia a las elecciones locales en el 
estado y en 13 entidades más. 
Tanto para el PRI como para el bloque de partidos en torno al PAN, ante una eventual coalición de partidos 
políticos, es importante el nombre de quiénes serán los candidatos a la presidencia municipal de la ciudad de 
Puebla. 
De igual forma será relevante el perfil de los abanderados a las diputaciones locales y el arraigo de quienes 
figuren como candidatos a los más importantes ayuntamientos, de los 217. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169856 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Oficializa PRD cargo de Cotoñeto  
Luego de 4 meses de espera, la Comisión Nacional de Garantías del PRD decretó ayer que el resultado obtenido 
en la elección de su IV Consejo Estatal, celebrado el pasado 06 de octubre de 2012, en el que se ungió al 
diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, como nuevo presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), es legal e 
irreversible. 
Las impugnaciones hechas por las corrientes antagónicas a la Nueva Izquierda (NI), Izquierda Democrática 
Nacional (IDN) y Alternativa Democrática Nacional (ADN), representadas por Jorge Méndez Spínola y 
Vladimir Luna Porquillo, respectivamente, fueron desechadas.  
El anuncio del resolutivo se dará a conocer mañana en una conferencia de prensa en la sede perredista, donde 
estará todo el Comité Estatal en pleno, encabezado por el mismo, Eric Cotoñeto. 
Y es que la Comisión Nacional de Garantías aplicó al pie de la letra los estatutos del sol azteca en el análisis del 
caso Puebla, por lo que de acuerdo a sus leyes, esta instancia es el órgano interno facultado para recibir las 
quejas e inconformidades de la militancia, por lo tanto, la instancia responsable de decretar la validez o no de 
cualquier proceso interno perredista.  
 
En ese sentido, hay que señalar que el resolutivo de la citada comisión se basó en el Estatuto Vigente del 
Partido de la Revolución Democrática, Capítulo XX, referente a “De la Comisión Política Nacional y del 
Secretariado Nacional”, artículo 98 bis, Capítulo II, las funciones de la Comisión Política Nacional, serán las 
siguientes: 
j) Sus resoluciones serán definitivas y solamente recurribles ante la Comisión Nacional de Garantías. 
m) Remover a los miembros de las direcciones estatales y municipales, así como nombrar direcciones 
provisionales por mayoría absoluta, sólo en los casos en que el Consejo respectivo no esté constituido o no 
atienda a la convocatoria de las instancias superiores. 
La Comisión Política Nacional del PRD había suspendido momentáneamente el resultado de le elección; sin 
embargo, la Comisión Nacional de Garantías decretó ayer válida la elección interna y el triunfo de la fórmula 
presentada por la NI, integrado por el C. Eric Cotoñeto Carmona y el Lic. Julián Rendón Tapia, como presidente 
y secretario General de este instituto político, respectivamente. 
Hay que señalar, además, que la constancia de mayoría ya la tiene en su poder el nuevo presidente estatal del 
sol azteca. 
-----------------  
* Posdatas 
Doble cara… 
Resulta imposible hacer de lado la nueva actitud del PRI y no abordar en este espacio temas como su gradual 
resurrección política en Puebla, los pronunciamientos y acciones llevadas a cabo por sus dirigentes, sus 
distintos liderazgos y sus aliados, así como los movimientos más convenientes en su nuevo tablero de ajedrez. 
Las últimas acciones ejecutadas por el delegado-presidente del Comité Directivo Estatal del Revolucionario 
Institucional, Pablo Fernández del Campo, dan muestra que, por fin, el PRI podría despertar de su letargo 
político en Puebla. 
Finalmente, su guerra para la próxima elección local parece ir en serio. 
Las cartas están echadas y la instrucción del CEN priista, por parte de César Camacho Quiroz, para la 
dirigencia poblana es morirse en la raya y empezar a recuperar espacios en la administración pública estatal, a 
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como dé lugar. 
A ello se debió la postura, aunque poco agresiva, del PRI en la sesión ordinaria del Congreso del Estado en la 
que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó su segundo informe de labores a los diputados. 
A esto mismo se debe, también, la inasistencia de Pablo Fernández del Campo, al mensaje ofrecido por el 
mandatario en el Centro Integral de Servicios (CIS). 
Y a esa misma actitud aguerrida se debe la presentación de la “Evaluación Anual Ciudadana”, aplicada al 
segundo informe de labores del mandatario, realizada por el PRI y anunciada públicamente ayer por sus 
distintos liderazgos. 
La insurrección política del PRI pretende convertir al instituto político que llevó a la presidencia de la República 
a Enrique Peña Nieto (EPN) en un partido de oposición serio, de batalla y dispuesto a defender sus siglas.  
Lo que aún no logro entender de todo esto, es cómo diablos le hará el PRI -local y nacional- para garantizar 
que sus actuales funcionarios, quienes en el pasado olvidaron su estirpe política y se doblegaron al gobierno, le 
serán fieles al proyecto de EPN. 
¿Cómo asegurar que la doble cara y la traición se esfumarán de sus filas? 
¿Cómo certificar que Edgar Salomón Escorza, Leobardo Soto Martínez, líder de la CTM; Juan Carlos 
Natale López, líder del Verde, y muchos otros de sus diputados -locales y federales- ya no tienen nexos con el 
gobierno del estado? 
¿Quién garantiza que no la hagan de infiltrados?  
Sigo creyendo que lo más conveniente para el PRI es renovar sus liderazgos y estructuras, particularmente, las 
que pudieran estar infiltradas y en las que existe duda de su lealtad.   
Y lo más importante, otorgarle la candidatura al ayuntamiento de Puebla, la más importante, al personaje 
mejor posicionado de entre Pepe Chedraui, Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, y el diputado 
federal, Enrique Dóger Guerrero. 
Bueno, eso si quieren ganar. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Ofioi%20Iiz%20-PRD-o%20uuo-ey-
CoEo%F1yEo&id=2322 
 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
El último llamado para Enrique Agüera Ibáñez 

• Si deshecha la oportunidad quedará como “el perro de la 2 tortas” 
• ¿Habrá una verdadera lucha entre el PRI y en PAN el 7 de julio? 

Pasó el Segundo Informe del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y tras su  discurso conciliatorio con el 
gobierno federal que encabeza el priista Enrique Peña Nieto, además de haber anunciado que no meterá 
las manos en favor de su partido el PAN en el próximo proceso electoral, se ha dado el banderazo de 
arranque para todos los que aspiran a los cargos de elección popular, tanto a Presidentes Municipales, como a 
las 41 curules en juego este 7 de julio. 
El distanciamiento Rafael Moreno Valle Rosas-Enrique Peña Nieto otorga confianza a los aspirantes del 
PRI. 
¿Pero será de verdad, todo lo anterior? 
Pero en el arrancadero están ya tanto priistas como panistas, pero la cereza en el pastel es la capital del 
estado. 
En ese sentido todas las encuestas y sondeos de opinión dicen que el más conocido y con mayor potencial para 
obtener el voto es el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Roberto Enrique Agüera 
Ibáñez, quien es vinculado con el PRI, pero… es aquí donde entran los peros, porque Agüera Ibáñez, no se 
ha cansado de decirles a los reporteros que terminará su periodo al frente de la BUAP –en octubre de este año-
. 
Lo cierto es que desde la Universidad ya hay quienes aseguran que pronto habrá una decisión del Rector 
para definir si participa o no el próximo proceso electoral. 
En el 2011 Roberto Enrique Agüera Ibáñez, una y otra vez dijo que no buscaría la candidatura al Senado, 
pese a su claro posicionamiento por encima de los demás contendientes y al final no fue postulado por el PRI. 
Hoy, un año después la historia se repite:  
Agüera Ibáñez es el mejor posesionado en lo personal y con el partido.  
Su imagen está por encima de todos, priistas y panistas. 
En la intención del voto a su favor también ocupa el primer lugar, pero…… 
Otra vez los peros……Roberto Enrique Agüera Ibáñez, sigue diciendo “que no le interesa”. 
“Que su prioridad es la universidad” que ha dirigido durante 9 años (2 del interinato que le dejó su tocayo 
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y hoy otro contendiente por la alcaldía poblana, Enrique Doger Guerrero) y 7 de su primer y segundo 
periodo. 
Pero le quedan sólo 8 meses para dejar definitivamente la máxima casa de estudios y quedarse como dice 
el refrán: “Como el perro de las dos tortas”. 
Sí Roberto Enrique Agüera Ibáñez no se decide en este mes puede nuevamente quedar fuera, cuando tiene 
un futuro promisorio de 4 años y 8 meses al frente del Ayuntamiento de Puebla y así seguir vigente hasta 
el 2018, donde también, si hace un buen trabajo, pudiera estar en posibilidades de buscar la 
Gubernatura 2018-2024. 
Pero…..¡En Fin!... 
Sólo él y su cabeza saben que determinará en los próximos días. 
Aunque también debe cuidarse de las zancadillas. 
LOS DEMAS ASPIRANTES 
José “Pepe Chedraui” Budib, de ser un soberano desconocido ha crecido en la percepción de la población, 
aunque aún está muy abajo –casi 20 puntos- de Agüera Ibáñez y de Enrique Doger Guerrero. 
Se ha encapsulado en sus programas de radio con sus “Historias de Éxito” y cree que con eso le puede 
alcanzar. 
Está lejos, muy lejos de la población, de los medios de comunicación y hasta de sus amigos. 
¡Aguas Pepe!... 
Oscar Aguilar González, está dispuesto a llegar hasta las últimas consecuencias y pelear “palmo a palmo” la 
candidatura por la Presidencia Municipal de Puebla.  
Y sus mejores argumentos son el trabajo político, el conocimiento de la gente, su militancia, que no es un 
improvisado, lealtad y disciplina, saber negociar, conocer del manejo de la administración pública. 
Pero…..desde la dirigencia estatal no ha sido llamado por Pablo Fernández del Campo y no han dado a 
conocer el nivel de posicionamiento que actualmente tiene, tanto en el conocimiento que de él tienen los 
poblanos, ni en la intención del voto. 
¡Ojo!...Oscar les puede dar un dolor de cabeza. 
Enrique Doger Guerrero, pudiera ir en caballo de hacienda si Agüera Ibáñez le deja el camino libre, pero 
sus niveles de confianza ante los poblanos no son del todo buenos. 
Ha sabido negociar. 
Hacer su trabajo que lo ha encauzado primero en la BUAP, luego en la Presidencia Municipal, después en su 
lucha por la candidatura al gobierno del estado. Posteriormente en aguerrida lucha por un escaño para el 
Senado y que le dio la oportunidad hoy de ser Diputado Federal. 
¡No lo den por muerto eh!... 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, es otro que está jugando sus cartas y ¡vaya! que sabe del manejo político, 
no de balde fue Secretario Particular del ex gobernador Melquiades Morales Flores, Diputado local, líder del 
Congreso, Presidente del CDE del PRI, Secretario de Desarrollo Social Municipal y ahora muy amigo de Blanca 
Alcalá Ruiz, con quien trabajo tres años y de la Secretaria de Desarrollo Social federal, Rosario Robles 
Berlanga, quien con su grupo “sostén” llevó a la hoy Senadora poblana a ser la primera alcaldesa y ahí 
Giorgana Jiménez, hizo fuertes lazos de amistad. 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, es un hueso duro de roer… 
Los que pueden contender por el PAN y están mejor posesionados y en ese orden son: 
Antonio Gali Fayad 
Ana Teresa Aranda Orozco 
Jorge Fouad Aguilar Chedraui 
Pablo Rodríguez Regordoza 
Francisco “Franco” Rodríguez Álvarez 
Y no descarten un caballo negro: 
Al cuñado del Gobernador Fernando Manzanilla Prieto. 
Ahí están los principales contendientes 
Ustedes decidirán. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Se desploma popularidad electoral de Édgar Salomón en Texmelucan 
A pesar de que a lo largo de 2012 el legislador Édgar Salomón Escorza utilizó su cargo de presidente de la 
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Junta de Coordinación Política en el Congreso del estado y su estrecha  cercanía con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas para promoverse como aspirante a edil  de San Martín Texmelucan, un par de sondeos 
ubican al diputado en el tercer lugar de las preferencias electorales, muy por abajo del panista Rubén Garrido –
que está en primer sitio– y de la priista Janet González Tostado.  
Se sabe que Salomón está enfrentando muchas dificultades para ser aceptado por los priistas de San Martín 
Texmelucan, y por esa razón el gobernador tiene el proyecto de imponer al legislador como candidato del PAN 
y el Panal, para lo cual se ha empezado a operar para que los miembros de Acción Nacional lo acepten. 
Sin embargo, los sondeos a los que este tecleador hace referencia arrojan a que entre la militancia panista no 
se acepta la figura de Édgar Salomón. Y no porque sea priista, sino por su mala imagen, por un lado; y por 
otro, porque San Martín Texmelucan ha estado en el olvido en los proyectos de obra y desarrollo social del 
gobierno del estado. 
Por tanto la empatía entre el gobernador Rafael Moreno Valle y los panistas de este municipio, es casi 
inexistente. 
Los sondeos en cuestión fueron mandados a levantar –por separado– por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN 
y por la Secretaría General de Gobierno, y sus resultados, hasta ahora únicamente han sido conocidos por 
algunos de los aspirantes a ser candidatos. 
En términos generales esos estudios demoscópicos arrojan que si ahora fueran los comicios quien tiene más 
posibilidades de ganar es Rubén Garrido, quien ya fue alcalde de San Martín Texmelucan hace ocho años. 
Y atrás de Garrido se ubica la ex diputada priista Janet González Tostado, quien está abajo del  panista unos 
cinco puntos. Lo cual indica que ambos estarían en un empate técnico. 
Mientras que Édgar Salomón se encuentra a una distancia de 14 puntos de Rubén Garrido. 
Llama mucho la atención ese resultado, ya que a finales de 2011, un estudio del Ciso de la UAP ubicaba a 
Salomón como el político mejor posicionado de San Martín Texmelucan. Incluso estaba muy arriba del entonces 
alcalde de ese municipio, Carlos Sánchez.  
Ese antecedente hacía suponer que 2012 tendría que haber sido el año en que se catapultara la figura del 
político priista, pero ocurrió todo lo contrario. Al revés quien se consolido fue Rubén Garrido, el principal rival 
de Salomón.  
Los factores que hasta ahora han influido en contra de Salomón, es que su posición al frente del Poder 
Legislativo y su cercanía con el gobernador no se tradujo en la gestión de obras o proyectos sociales para su 
propia comunidad.  
Además, se acrecentó su mala fama de ser prepotente, de presumir una holgada situación económica y de no 
cumplir con acuerdos políticos con grupos del PRI. Sin contar que no es visto como alguien leal al tricolor, sino 
como alguien que exhibe sumisión ante el Poder Ejecutivo. 
A la par, el legislador empezó a buscar relacionarse con miembros del PAN, pero al carecer de asesores 
adecuados y de pericia, cometió varios yerros, como fue que nunca logró establecer vínculos con los tres 
principales líderes de ese partido: Rubén Garrido, Víctor León Castañeda y Apolonio Méndez. 
Tampoco ha funcionado la operación política que se ordenó desde Casa Aguayo, consistente en buscar influir en 
los actores políticos del municipio. Un ejemplo de ello, es que la semana pasada hubo una reunión organizada 
por Mario Rincón, el ex subsecretario de Gobernación y ahora encargado de despacho del Consejo Estatal de 
Seguridad Pública, quien convocó a dirigentes empresariales y sociales a dialogar sobre los problemas de la 
localidad. 
Algunos testigos de ese encuentro relataron que no se resolvió nada relacionado con el creciente índice de 
inseguridad pública del municipio, y quedó claro que la presencia de Rincón obedece a una estrategia de Casa 
Puebla para buscar abrir espacios políticos y promocionar a Salomón o a cualquier otro panista o priista 
cercano a Rafael Moreno Valle Rosas.  
No se debe descartar que desde Casa Aguayo se ordenen inversiones y proyectos de obra para intentar 
reposicionar a Édgar Salomón de aquí a marzo próximo. 
Lo cierto es que por ahora, si el PAN quiere ganar, tendrá que postular a Rubén Garrido y el PRI a Janet 
González, y ambas fuerzas políticas desechar la posibilidad de nominar a Édgar Salomón Escorza. 
Sin embargo surge la pregunta: ¿Qué pasaría si Rafael Moreno Valle ordena una imposición de Salomón a como 
dé lugar en las filas del PAN?  
La respuesta está en lo que ocurrió hace dos años, cuando el PAN de ese municipio postuló a un mal candidato, 
a Óscar Quiroz, y entonces el 60 por ciento de la militancia y los simpatizantes del albiazul sufragaron por el 
PRI y el Partido del Trabajo. Ese antecedente tendría que poner en alerta al Partido Acción Nacional, ya que 
una imposición de Édgar Salomón llevaría al partido a una ineludible debacle electoral. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-desploma-popularidad-electoral-de-edgar-salomon-
en-texmelucan_id_18860.html 
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(Editorial) 
 
Frenar la depredación 
Como medida preventiva, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) suspendió el 
proceso de evaluación de la Manifestación de Impacto Ambiental del Proyecto Exploración Espejeras, 
presentado por la empresa Minera Frisco S.A. de C.V., propiedad de Carlos Slim Helú, según informó ayer el 
delegado de la dependencia federal en Puebla, Carlos Albicker Albicker. 
Llama mucho la atención la posición asumida por la Semarnat con respecto a Frisco, pues hasta hace no mucho 
esa instancia oficial evadió su responsabilidad para evitar las consecuencias nocivas que para el medio 
ambiente traería la instalación de esa empresa en el municipio serrano de Tetela de Ocampo. 
Es deseable que la actuación en este momento de la dependencia no se limite a una contradicción menor con 
respecto a los intereses de esa empresa extractora, sino que se convierta en una verdadera determinación para 
frenar permanentemente la avanzada de esa minera. 
La intervención de la Semarnhat por evitar graves daños a la salud humana y el medio ambiente debe ser 
complementada con el conocimiento público del impacto ambiental que la mina traería y con el análisis que 
realicen expertos en la materia. 
Por otro, lado la acción de la Semarnat y las demás instancias de gobierno encargadas de proteger el medio 
ambiente no se debe restringir sólo a la auscultación de las empresas mineras, sino que también debe abarcar 
a otros proyectos, como el de las hidroeléctricas, que forman parte de la infraestructura básica que demanda 
cualquier industria de extracción de minerales y que suelen ser también verdaderas depredadoras de los 
ecosistemas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/frenar-la-depredacion---_id_18852.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ El respaldo de los senadores a RMV 
+ Los aspirantes, pasan lista de presente 
+ El nuevo discurso del PRI 
La reunión de los senadores panistas del país, fue sin duda el escenario ideal para que los aspirantes a los 
diferentes cargos de elección popular en Puebla, hicieran acto de presencia ante su dirigente nacional y claro 
ante Ernesto Cordero, el líder en la Cámara Alta de los panistas. 
Como le ocurrió al PRI hace 12 años cuando perdió la Presidencia de la República, ahora los panistas quedaron 
en la orfandad política, por lo tanto, los gobernadores y senadores, se vuelven automáticamente los nuevos " 
líderes" morales, aun mas allá de la dirigencia nacional, la cual en estos momentos pasa por el trago amargo 
de digerir la desbandada de militantes en todo el país. 
De esta manera, tanto Ernesto Cordero como el gobernador Rafael Moreno Valle, se vuelven figuras centrales 
en la toma de decisiones de su partido, pues el primero representa una fuerza innegable del equipo del Ex 
presidente Felipe Calderón y Moreno Valle va adquiriendo una fuerte presencia que quedó patentada en su 
Informe con la presencia de 22 mandatarios estatales. 
En este sentido, la presencia de Tony Gali, Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar en la cena del martes que 
ofreció el gobernador a los senadores en el salón de Protocolos, no fue casualidad, como tampoco lo fue la 
asistencia de Francisco Rodríguez Alvarez, el aun dirigente del Consejo Coordinador Empresarial y claro 
aspirante a la alcaldía poblana, a la comida organizada en el palacio municipal por Eduardo Rivera y los alcaldes 
panistas del país. 
Este es el escenario en el que se desarrolla la reunión nacional de senadores panistas en Puebla y hoy, en las 
conclusiones, seguramente habrá algún pronunciamiento relacionado con las próximas elecciones, pues ayer ya 
Ernesto Cordero reconoció el trabajo del gobernador Moreno Valle al frente de los destinos del estado y elogió 
su desempeño, garantizando incluso finanzas sanas y con obras espectaculares como las que se ven hoy en la 
entidad. 
Mientras eso pasaba en el PAN, en el PRI se mostraba su "nuevo rostro" y donde aseguraban que ahora sí 
serán una verdadera oposición y para eso empezaron en listando los puntos débiles del gobierno de Moreno 
Valle. 
Como se ha dicho en las últimas semanas, desde que Pablo Fernández asumió la dirigencia estatal del PRI y 
César Camacho en la nacional, el tricolor pretende limpiar su imagen de comparsas del gobierno que encabeza 
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un panista en el estado y que fue duramente criticado mientras Fernando Morales se mantuvo al frente del 
partido. 
La ausencia de Pablo Fernández y de Claudia Hernández en el mensaje de Moreno Valle en el CIS, ya era 
indicio de que estarían preparando una postura diferente a la que ya nos habían acostumbrado. 
Incluso Edgar Salomón, quien hasta hace poco fue el Presidente del Congreso y que ganó para sus compañeros 
legisladores el calificativo de sumisos ante el gobernador del Estado, esta vez también salió a despotricar 
contra su otrora amigo, solo que quien sabe cuántos le habrán creído, pues esa postura solo demuestra que le 
dieron un buen jalón de orejas y le advirtieron que sus aspiraciones para convertirse en candidato a la 
presidencia municipal por San Martín Texmelucan, estaba en riesgo y seguramente, algo más que eso, por lo 
que no tuvo mas remedio que "tratarse" sus palabras y cuadrarse a las indicaciones de su dirigente estatal 
Pablo Fernández del Campo y claro, de su dirigencia nacional, especialmente de la Secretaria General Ivonne 
Ortega con quien se reunieron hace unos días los diputados federales y a quienes les dejó claro que Puebla es 
prioridad para el partido y claro, para el presidente Peña Nieto. 
CONFETI...finalmente se logró el respaldo de 18 Congresos del país a la reforma educativa...con ello ya es 
obligatoria y constitucional en todo el país...Puebla no se ha...(sic) 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5179 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Estefan Chidiac: Lealtad a Peña Nieto 
¿Qué pasará si la contienda electoral se cierra finalmente entre el empresario José Chedraui Budib (por el PRI), 
y el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad (por la Coalición que encabece el PAN)?. 
Me pregunto esto, porque el influyente político Jorge Charbel Estefan Chidiac, director del Bansefi, tendrá que 
decidir a quién apoyará. 
José Chedraui Budib representa los intereses directos en Puebla de Enrique Peña Nieto, quien a su vez es jefe 
directo de Jorge Estefan Chidiac. 
Antonio Gali Fayad es su concuño, pues ambos están casados con las hermanas Dinorah y Astrid López. 
Conociendo a Estefan Chidiac, no tengo la menor duda que se mostrará como siempre: leal a sus convicciones. 
Por eso apoyará a su partido y al candidato de su partido. 
Y por supuesto no atacará ni menospreciará el trabajo de su concuño. 
Estefan apoyará con todo a Pepe Chedraui para demostrarle a Peña Nieto que la lealtad es una constante en su 
persona. 
Y también demostrará ese respeto que su padre le enseñó por las personas y no se irá en contra de Tony Gali, 
quien por cierto, cada vez tiene una presencia más sólida entre los poblanos. 
Por otra parte, de ser Gali el candidato de la Coalición que encabece el PAN, el gobernador en automático estará 
anulando todo tipo de críticas a su estructura política, pues Gali suma en automático a quienes ven diferente la 
forma de gobernar del Ejecutivo. 
Así que nada de choque de trenes entre Estefan y Moreno Valle-Gali, pues sería una contienda de altura, respeto 
y quizá hasta la más limpia en la historia de Puebla por ambos personajes-. 
Lo que sí es un hecho, es que Estefan quiere que gane el PRI y Gali buscará con todo que gane la coalición del 
PAN. 
Si los ingenuos llaman a eso “choque de trenes”, tendrán primero que enterarse de otras cosas. 
En la agenda de estos políticos no existe la frase “choque de trenes” y sí la de competencia y elección limpia y 
transparente. 
Si el escenario cambia y solo uno va como candidato, veremos la historia de siempre: guerra sucia, acusaciones, 
denuncias, filtraciones y mentiras. 
Solo así, Peña Nieto y Moreno Valle sacarán a lucir sus mejores operadores. 
La trivia: 
¿Qué diputado federal del PRI logró enamorar a una jovencita que trabaja en la empresa Cinco Radio y con la 
que tuvo hasta un hijo? 
Es el mismo que se lió a golpes con su esposa cuando ésta se enteró. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
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(Angelopolitanas) 
 
Será el próximo sábado, en la sede del Colegio de Notarios cuando en sesión ordinaria sus integrantes elijan a 
su próxima mesa directiva que sustituya a la que actualmente encabeza Mario Salazar Martínez y que cumple 
dos años de una importante gestión, durante la cual se llevaron a cabo trascendentes cambios a la Ley del 
Notariado. 
Será significativo que este importante cuerpo colegiado vote mañana por lo que en los hechos será un relevo 
generacional, hasta ahora la única planilla, con más de 100 votos  que la avalan es la que encabeza el joven 
abogado Carlos Roberto Sánchez Martínez, notario 36 de la capital, y en la que participan José Irabién, Norma 
Romero, Moisés Tejeda Carrillo, Hilda Torres, Enoé Gómez, Elizabeth Candia y Martha Violeta Saloma. 
Juventud y experiencia con equidad de género, reunidas en un gran consenso donde además de la capacidad de 
sus integrantes sobresale el prestigio adquirido en sus respectivas notarias. Una excelente oportunidad para 
mejorar la percepción de los fedatarios públicos de Puebla. 
Que un poblano sea subsecretario de Desarrollo Social como Juan Carlos Lastiri Quirós tiene sus beneficios para 
el estado y es que su intervención fue definitiva para que hoy cuando lo presente Enrique Peña Nieto, se integre 
al municipio de Puebla dentro “La Cruzada Nacional contra el Hambre y la Pobreza Extrema”, como lo 
demandaron regidores del PRI y el Verde. 
La propia titular de Sedesol, Rosario Robles, que conoce muy bien Puebla, avaló que forme parte de los 400 
municipios priorizados para combatir el hambre y la pobreza, con un presupuesto de 95 mil millones de pesos, 
que tiene la dependencia para ejercer este año. 
Demasiado ruido de los críticos y un verdadero interés de la sociedad poblana generó la información publicada 
ayer por la corresponsal en Alemania de Reforma en la que se da a conocer que Puebla –sin que la empresa 
constructora dé el nombre del comprador por estar prohibido en su contrato- tendrá una rueda de la fortuna de 
80 metros de diámetro, una de las más grandes del mundo. 
Dan elementos de que es parte del proyecto que adelantó el secretario de Turismo, Ángel Trawuitz, y del que 
también ha hablado el titular de Infraestructura, Antonio Gali, para la instalación y puesta en marcha este 
mismo año de la rueda que tendría como sede el Paseo Bravo. 
De inmediato aparecieron voces que critican la decisión mientras los empresarios lo consideran positivo y un 
atractivo más a favor de Puebla; fue el tema popular de ayer y la gente quiere saber más detalles del proyecto. 
“En Alemania informan que el juego de feria, nombrado hasta ahora por el fabricante como R80XL, se 
embarcará a México a finales de enero, toda vez que pase las pruebas de calidad”. 
“De entre las norias transportables del mundo, ésta es la más grande, con 80 metros, y le quita el récord a otra 
de 60 metros, construida en Alemania en 1980. Las transportables se mantienen de pie por un sistema de 
contrapeso, pero para ésta que va a México, el cliente decidió construirle unos cimientos”, informó el vocero de 
la empresa Maurer German Wheels GmbH. 
“Se prevé que la rueda de la fortuna gigante se instale en marzo. Tiene 54 góndolas que pueden contener a casi 
430 personas. Cada góndola tiene capacidad para 8 personas. Y tiene cuatro góndolas VIP con asientos de piel, 
pisos de cristal y capacidad para seis personas” un atractivo para una Puebla que mira al futuro y no solo al 
retrovisor. 
La dirigente estatal de Movimiento de Regeneración Nacional, María Luisa Albores, desde hace meses dejo 
provisionalmente su cargo, por asuntos de carácter familiar, y quien se ha encargado del despacho es Fernando 
Jara quien fungía como el secretario general. 
Salvo los grupos que no están de acuerdo con su actuar, hasta ahora ha trabajado en la campaña nacional de 
afiliación, porque Puebla es uno de los estados con mucha presencia de lopezobradoristas, la que consolidaron 
en el pasado proceso electoral. 
Aunque ha negado la participación de Morena para los comicios de julio, en las últimas semanas junto con los 
enviados del Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano y de las corrientes perredistas de Jorge Méndez y 
Roxana Luna, y otros grupos de izquierda, construyen el Frente Popular de Izquierda para participar 
electoralmente con el registro tanto del PT como de lo que fue Convergencia. ¿Para qué tanto brinco? Hoy 
presentan voces (¿mudas?) de la izquierda. 
http://www.ngpuebla.com/node/47885#.UPfiOB2ORJE 

 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Los mensajes en el Informe 
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El II Informe de gobierno de Rafael Moreno Valle sigue generando comentarios y no faltan aquellos que buscan 
hasta el mínimo detalle que les permita entender y reinterpretar los mensajes políticos que mandaron el 
gobernador poblano y los de la clase política que se reunió en Puebla, especialmente el número de mandatarios 
estatales, 22 incluido el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, convocado. 
En tanto ayer, los senadores panistas discutieron internamente su agenda y en corto están llegando a un 
acuerdo de respaldar las alianzas con el Partido de la Revolución Democrática en el mayor número de estados 
de los 14 donde hay elecciones este año, no solo para ganarle al PRI de Peña Nieto sino también para frenar a 
Morena de López Obrador. 
Los debates internos han sido intensos, según confiaron los presentes, bajo el acuerdo de mantenerlos en ese 
nivel y salir al público como uno solo, evitando litigar en los medios, método que durante los gobiernos 
federales panistas les generó problemas y divisiones que nunca pudieron resolver y fue uno de los factores que 
los llevó a la derrota electoral en julio pasado. 
Las distintas menciones del gobernador Moreno Valle sobre el liderazgo y su apoyo explícito al proyecto del 
presidente Enrique Peña Nieto no solo fueron de cortesía y urbanidad política sino definiciones claras de 
reconocer a la autoridad legítima y por lo tanto brindarle el apoyo necesario que se refleje en beneficio de la 
entidad y de sus habitantes. 
Ese apoyo no significa abandonar la plaza y menos arriar las banderas partidistas azules en un año electoral. 
Implica si, respetar la ley e ir a un proceso donde los ciudadanos definirán quienes los gobiernan en sus 
municipios y en el Congreso y evitar la polarización que provoque conflictos postelectorales que el 8 de julio 
tengan dividida a la sociedad. 
El éxito de las elecciones poblanas estará en tanto la limpieza de las campañas, el respeto al voto y un conteo 
transparente que obligue al perdedor la misma noche de los comicios a reconocer su derrota y al día siguiente a 
trabajar todos en un mismo sentido,a favor de Puebla. Ese es el compromiso del gobernador que por supuesto 
tiene afinidades y tendrá candidatos pero dependerá de ellos y sus partidos ganar y no de una imposición 
autoritaria, lo mismo se propone a la autoridad federal. 
En cuanto a la presencia de gobernadores, la mayoría de ellos priistas, marca una nueva forma en la que los 
mandatarios estatales tienen filiación política pero también respetan y respaldan a sus pares, sin importar el 
partido. 
En el pasado, los priistas se alineaban en torno a la voluntad del presidente de la República, quien los había 
designado, ahora lo reconocen como autoridad y su líder pero ellos también ganaron elecciones y tienen un 
mandato popular. No es una rebelión sino una definición de los propios actores políticos. 
La política con sus vueltas y espejos ya está aquí nuevamente, es la cultura del PRI que nunca terminó por irse 
y en la que se formaron los actuales mandatarios, aunque militen en la derecha y la izquierda. Por eso la lectura 
de los mensajes políticos del II Informe sigue siendo nota. 
Dos de vaqueros 
1.- Finalmente los panistas empiezan a actuar como una oposición unida y ayer, el senador Ernesto Cordero, 
coordinador del PAN en la Cámara Alta, se pronunció en contra de rescatar financieramente a los municipios que 
se endeudaron irresponsablemente o por corruptos. Lo interesante es que lo hizo en la comida que les ofreció el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, y ahí ponderó el trabajo del edil poblano, quien por cierto no lo 
apoyo en sus aspiraciones presidenciales el año pasado. Cordero hizo suya la propuesta de Rivera de promover 
la reelección de los alcaldes. 
2.- ¿Una más? La alianza entre los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional dio un gran paso 
ayer en Veracruz con la reunión de los representantes de las dirigencias nacionales de los dos partidos en el 
puerto, Guadalupe Acosta Naranjo y Juan Manuel Oliva Ramírez, quienes esperan que se concrete de manera 
formal el bloque para la elección local de julio próximo. Dicen que el gobernador Duarte está preocupado y ya ni 
la Bamba lo anima. Si le digo, las alianzas son veneno para el PRI. 
http://www.ngpuebla.com/node/47884#.UPfiZx2ORJE 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Moreno Valle, Peña Nieto, el largo trecho 
Se dice, se repite, se menciona hasta el hartazgo, que a imagen y semejanza de Enrique peña Nieto, 
desde el momento mismo en que Rafael Moreno Valle Rosas tomó posesión como gobernador de Puebla, se 
ha dedicado a construir las circunstancias que lo lleven a ser Presidente de la República. 
Y como Peña Nieto, lo primero que hizo fue darle forma a la alianza con la televisión mexicana: Televisa y TV 
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Azteca. A la primera dio todo para la construcción del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón; a la 
segunda la ex fábrica La Constancia. A las dos millones de pesos para promover su imagen en programas de 
escaso valor intelectual. 
Las ganas de ser el Presidente, legítimo derecho y aspiración válida en cualquiera de los 120 millones de 
mexicanos, la alianza estratégica y millonaria de largo plazo con las televisoras y el uso cotidiano de afeites, 
no dan para imitar la trayectoria de Enrique Peña Nieto y menos para ser Presidente. 
Un feo, con escasa exposición en medios electrónicos, con poco dinero, puede transmitir confianza, 
certidumbre, tolerancia, amistad y alegría. Y eso puede llevar a un puesto de elección popular. 
Enrique Peña Nieto surgió de un pueblo que ha dado nombre a su grupo: Atlacomulco. Con menos de 100 
mil habitantes. En Negocios de Familia, el libro escrito por Francisco Cruz, periodista y Jorge Toribio Cruz 
Montiel, arqueólogo e investigador político, se narra el origen del mito: 
“En 1940, doña Francisca Castro Montiel, vidente del pueblo, reunió a los notables del municipio para 
profetizarles con voz de arcano mayor: ‘seis gobernadores saldrán de este pueblo. Y de este grupo compacto, 
uno llegará a la Presidencia de la República’.” 
De ese grupo, formado sin reglas o leyes escritas, pero cuyos códigos son respetados al extremo de una 
cofradía o hermandad han surgido personajes de la política que han transitado a nivel nacional: 
Isidro FabelaCarlos Hank González, Alfredo del Mazo González, Emilio Chuayffet Chemor, Gilberto 
Enrique Peña del Mazo, Ignacio Pichardo Pagaza, César Camacho Quiroz, Juan José Guerra Abud, 
Gerardo Ruiz Esparza, Jorge Hank Rohn. 
Y cuentan con el apoyo extraordinario de la red tejida por Carlos Salinas de Gortari. 
Rafael Moreno Valle Rosas no cuenta con jugadores en la liga nacional. Busca el apoyo de Enrique Peña 
Nieto. Lo hace público. Y cuenta con Elba Esther Gordillo, poco despreciable, pero va de salida. Intenta 
compromisos. Busca aliados. 
El PAN anda de capa caída y tardará en levantarse. 
El tiempo se agota. 
El trecho es largo. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/moreno-valle-pena-nieto-el-largo-trecho/ 
 


